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Gobernador sigue entregando 
vivienda para los nayaritas

Durante la entrega de 180 terrenos para vivienda, con un valor 
global de 12 millones de pesos, y sus respectivos títulos de propiedad, 
en la colonia 3 de Julio de Tepic, el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda refrendó su compromiso de seguir construyendo viviendas 
para la gente que más lo necesita en todo el estado.
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Con motivo de la “Campaña para 
la prevención del cáncer de mama 
y próstata” que promueve la Liga 
MX y el Ascenso, la directiva de los 
Coras de fútbol informó que todas 
las mujeres que porten la playera 
oficial o cualquier otra de color rosa,  
este viernes entrarán gratis al partido 
contra Atlante. Así, se fomenta entre 
los aficionados y la población nayarita 
en general, la detección oportuna de 
ambas enfermedades mediante la 
autoexploración y revisión médica 
constante, tanto en hombres, como 
en mujeres.
En México, el cáncer de mama es la 
primera causa de muerte en mujeres 
y que el de próstata es la segunda 
causa de muerte en hombres; con 
esta promoción se concientizará a la 
población sobre la importancia del 
cuidado de la salud, sobre todo de 
la prevención.
De esta forma, este viernes a las 
20:30 horas, la directiva espera que 
el Estadio “Arena Cora” se ‘pinte’ de 
rosa en apoyo a la campaña; la “Tribu 
Nayarita”  buscará vencer a los “Potros” 
del Atlante para subir posiciones 
en la tabla general y acercarse a la 
calificación, ya en la recta final del 
Torneo “Apertura 2016”.

VÁMONOS AL BÉISBOL
El presidente municipal de Xalisco, José 
Luis Lerma Mercado, dio a conocer 
que el próximo domingo 23 de octubre 
se llevará a cabo la inauguración del 
Estadio de béisbol de Aquiles Serdán, 
razón por la cual tendrán una brillante 
actuación los  “Cañeros” de Xalisco”, 
que participan  en la LIGA NAYARIT 
del rey de los deportes. El Alcalde 
formuló una cordial invitación a los 
aficionados  pidiéndoles que apoyen 
al conjunto local.
El presidente Lerma indicó que la 
mayoría de las personas sueñan con 
hacer grandes cosas pero pocos se 
atreven a ponerlas en marcha, en 
alusión a que los habitantes de Xalisco 
–además de ser emprendedores-, saben 
obtener importantes logros en todos 
los ámbitos, y en el deporte ya ni se 
diga, dado que de manera constante 
se obtienen victorias relevantes.
Igualmente, ratificó su apoyo al deporte  
y exhortó a jugadores y afición a 
disfrutar del juego poniendo en alto 
los colores del municipio de Xalisco 
y de Nayarit.
El cotejo arrancará a las 11:00 horas 
en Aquiles Serdán y será contra 
Universitarios de la UAN, con entrada 
gratuita para todos los niños, quienes 
se divertirán ampliamente con una  
máquina especial, lanza bolas.

CUELLO A ZHENLI YE GON
Resulta amigos, que el empresario 
de origen chino Zhenli Ye Gon ya fue 
entregado por Estados Unidos a México 
y trasladado en una aeronave de la 
Procuraduría General de la República 
al penal de máxima de seguridad del 
Altiplano, en donde será internado para 
enfrentar las acusaciones que se le 
imputan desde hace nueve años.
El subprocurador Jurídico y de Asuntos 
Internacionales de la PGR, Salvador 
Sandoval Silva, informó que los US 
Marshall concedieron al empresario 
en la Ciudad de México, tras arribar 
de un vuelo procedente de Virginia; 
posteriormente, una aeronave de la 
PGR voló a la ciudad de Toluca.
Recordamos que contra Zhenli Ye Gon 
hay vigente una orden de aprehensión 
librada por el juez Cuarto de Distrito 
de Procesos Penales Federales con 
sede en el Estado de México, por los 
delitos de delincuencia organizada, 
contra la salud, posesión de arma de 
fuego de uso exclusivo de las fuerzas 
armadas y operaciones con recursos 
de procedencia ilícita.
La Suprema Corte de Justicia de Estados 
Unidos aprobó la entrega del empresario.

MUJERES DETENIDAS POR 
AYUDAR A DUARTE

Por otra parte, la Procuraduría General 
de la República (PGR) aprehendió a dos 
mujeres por su probable responsabilidad 
en la comisión de los delitos de operaciones 
con recursos de procedencia ilícita y 
delincuencia organizada. Las capturas 
derivan de una denuncia presentada por 
la Unidad de Inteligencia Financiera de la 
Secretaria de Hacienda y Crédito Público 
en el marco de las investigaciones en 
torno al presunto desvío de recursos 
públicos durante la administración de 
Javier Duarte en Veracruz.
La Subprocuraduría Especializada en 
Investigación de Delitos Federales, a 
través de su Coordinación General de 
Investigaciones, generó la carpeta de 
investigación correspondiente, a efecto 
de realizar las indagatorias que han 
permitido acreditar conductas ilícitas 
de las detenidas, relacionadas con el 
delito de operaciones con recursos 
de procedencia ilícita y delincuencia 
organizada.
Cabe señalar que las imputadas serán 
presentadas ante el Juez de Control 
para formular imputación y solicitar su 
vinculación a proceso. Durante el periodo 
de investigación que sea fijado por el 
órgano jurisdiccional se practicarán las 
diligencias conducentes.

MIENTRAS TANTO, VEREMOS Y 
DIREMOS.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

Un abandono en despobladoMUJERES ENTRAN GRATIS AL FÚTBOL
Desde luego que no se puede dudar 
de la honestidad del exrector de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), Francisco Javier Castellón 
Fonseca, en cuanto a sus convicciones 
políticas; sin embargo, es muy 
probable que se le hayan allegado 
personajes que nada tienen que ver 
con la verdadera izquierda mexicana.
¿Quién representa en realidad a la 
izquierda mexicana en el país y por 
ende en Nayarit? Desde luego que 
no hay cuadros que puedan sustentar 
ser de izquierda, de una verdadera 
fuerza de lucha izquierdista, porque 
la mayoría de los que hoy en día 
se ostentan como izquierdistas son 
entes políticos que por sus propios 
intereses particulares se dicen ser 
de izquierda con la única bandera 
de haber abandonado a su partido 
nodriza, el PRI, pero nada más, porque 
su formación política sigue siendo la 
misma, y más porque si en realidad 
fueran izquierdistas de pensamiento, 
jamás hubieran abandonado al otrora 
partido aplanadora, sino que simple 
y sencillamente habrían de haber 
propugnado porque se cumplieran 
con los estatutos básicos que dieron 
pie al dicho partido político que nació 
precisamente de una lucha social 
que por cierto, ha sido abandonada 
para volver al inicio de lo que dio pie 
a la lucha revolucionaria que tanto 
sangró al país.
Es obvio que a los verdaderos 
pensadores de izquierda en el país 
los han sentado a orinar leyéndoles la 
cartilla de cómo masca la iguana; he ahí 
a los llamados “chuchos”, que si bien 
algunos de ellos no han pertenecido 
al PRI, están hechos ahora al sistema 
y siguen supuestamente diciéndose 
de izquierda única y sencillamente 
para darle color a las contiendas 
electorales. Y por esto mismo, ¿ha 
habido algún candidato que haya 
sido un verdadero representante de 
la izquierda mexicana, exceptuando a 
don Heberto Castillo y doña Rosario 
Ibarra de Piedra? Por más que se le 
busque no hay líderes que representen 
al pensamiento izquierdista de a 
de veras; que sientan en sí el dolor 
del pueblo que ya tiene tiempo que 
no ve llegar la suya, precisamente 
desde que “triunfó” la Revolución, y 
menos ahora en que claramente han 
vuelto al poder aquellos por los que 
lucharon en contra los campesinos 
y obreros del país. Ahora vuelven 
a estorbar las luchas sociales, y la 
misma casta gubernamental y élites 

sociales que llamaba en ese tiempo 
descalzonados, pelados, mugrosos 
y muertos de hambre a las masas 
ávidas de justicia, vuelven a estar 
en el poder absoluto que lo que 
más quisieran es volver a tener 
esclavos que les trabajaran gratis 
y sin ninguna prestación social, tal 
y como ya está visto hoy en día en 
que la clase empresarial ha retomado 
sus fueros en agravio de las grandes 
masas de los trabajadores a los que 
se les ha abierto la puerta para que 
se embriaguen y se droguen para 
tenerlos más  controlados.
¿Así que a quién o quiénes se 
tendrá que cargar el grueso de la 
población que no haya la puerta a 
sus penurias? Porque queda claro 
que la mayoría de los suspirantes 
a algún cargo de elección popular 
nada más andan en busca de sus 
propios beneficios, pretendiendo 
acceder a los grandes salarios que 
perciben los “servidores públicos”, y 
que está comprobado, que ya una vez 
mamando del presupuesto se olvidan 
de sus supuestos representados. 
Un claro ejemplo lo podremos ver el 
año entrante en que al no quedar un 
supuesto aspirante como candidato 
o que siéndolo pierda los comicios, 
¿volverá a seguir repartiendo pipas 
de agua o haciendo cualquiera tipo 
de favores a la ciudadanía?
Así que por su honestidad y preclara 
línea de pensamiento, el exrector 
Castellón Fonseca, se verá o sentirá 
haber sido traicionado por los entes 
que se le han arrimado, pues debe 
tener presente que  así se diga que 
no hay peor lucha que la que no se 
hace, habrá muchas traiciones que lo 
tendrán que dejar colgado de la brocha, 
porque muy pocos de los cercanos 
a don Francisco Javier  Castellón 
Fonseca lo seguirán hasta el último, 
porque como las ratas, abandonarán 
el barco al estarse hundiendo. Ya se 
está viendo esto del abandono del 
barco perredista. Así que ojalá y don 
Francisco Javier Castellón Fonseca 
salte a tiempo antes de que el barco 
del PRD se hunda por completo.
Lo malo es que el exrector tiene a 
su lado entes político serios, que en 
realidad creyeron alguna vez en la 
honestidad del partido, pero está visto 
que kaput, que ya no da para más el 
PRD en el estado. Así que lástima 
por esos perredistas ilusorios que 
han sido dejados en despoblado y 
no alcanzan a oír las carcajadas de 
sus iniciadores.
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Sonia Partida: “no soy una víctima. 
Mis caídas han sido mis fortalezas” 

El PRD utiliza como condón al PAN 
Por: MARIO LUNA

 De nueva cuenta se repite la 
historia de las chamaqueadas 
y de utilizar como condón al 
PAN, para sus propósitos de 
cotizarse más el PRD, por ello 
en este mentado Frente Amplio 
de Centro Izquierda, no fue 
invitado Acción Nacional, porque 
aseguran los que lo conforman 
que no hay confianza en dicho 
partido ni en sus dirigentes, 
pero que de querer unirse a 
ellos, tendrá ahora que aceptar 
y cumplir las reglas que se 
tengan que aplicar.
Ramón González, perredista, 
aseguró que ya eran muchas 
las consideraciones que se le 
tenían al PAN, porque era quien 
quería imponer y quería además 
llevar los destinos de esta gran 
alianza y todo para querer 
imponer a sus más allegados, 
cosa que definitivamente no 

le fue aceptado y ahora los 
resultados están ahí, donde 
en la conformación de esta 
alianza amplia, están todos 
menos el PAN.
Al preguntarles sobre si entonces 
el PRD, le vio una vez más la 
cara de tontuelos a los panistas, 
con risas burlonas, contestaron 
que eso de tontuelos no es culpa 
suya, sino de ellos mismos, que 
por ser muy aprontones y estar 
en donde no les llaman para 
querer quedar bien, después 
salen perjudicados, ya que ellos 
sin tomar en cuenta al resto 
de los partidos de oposición, 
quisieron llevar la guía de 
esta alianza, pero solo en su 
provecho sin mirar el beneficio 
colectivo de toda la izquierda 
nayarita.
En este mismo sentido, José 
Ruvbalcaba del PT, mencionó 
que por el momento existe 

concordancia y muy buena 
vibra, por lo que si el PAN, no 
se incluye seguirá todo igual, 
pero de unírseles sin duda 
alguna que iniciarán los enojos 
y enfrentamientos entre ellos, 
propiciados claro está por los 
panistas, que solo buscan su 
beneficio personal.
“Ellos quieren imponer candidato, 
nosotros lo que queremos 

es impulsar a quien mejor 
posicionamiento tenga en la 
realidad y no en mediciones 
falsas como las que ya estaban 
fraguando los panistas, nosotros 
queremos un gobierno de 
coalición y no una simple alianza 
electorera que al término del 
proceso también concluya ésta, 
nuestro interés es abanderar 
todos los clamores del pueblo 

*Ya se los agarraron de sus puerquitos, a cada rato les ven la cara de tontuelo, Polo nada de 
muertito pero está saliendo muy vivillo, síganlo marginando y más chiquiteadas les darán

Por Oscar Verdín Camacho 
Cuando Sonia Partida Plata 
tenía unos siete años, su papá 
la tiró a la pila natural de un 
arroyo con agua helada, en 
la sierra de su natal municipio 
de Huajicori. Ponía a prueba 
el temple de su hija que como 
pudo llegó a la orilla. 
58 años después, reflexiona:
“Así salgo de todas. Un problema 
no es un problema. No soy una 
víctima. Estoy hecha para eso 
y más. Mis caídas han sido mis 
fortalezas. Soy todoterreno”…
De la infancia agrega cuando su 
familia se mudó a Acaponeta y 
tenían una tienda de abarrotes: 
ese madrugar para ir al mercado y 
surtir el negocio, ese empaquetar 

el jabón de polvo, el frijol, el 
arroz. 
“Por eso soy trabajadora, así fui 
hecha. No le tengo hueva a nada 
y no me gusta la gente floja”.
El miércoles 12 y como lo hizo 
otras veces, Sonia se levantó 
en la madrugada para preparar 
desde el guacamole, la salsa, 
picar la fruta, estar pendiente de 
cuanto hiciera falta porque unas 
horas después en el Instituto 
Estatal Electoral (IEE) se ofreció 
un desayuno-conferencia de 
prensa. 
Trabajaba como si fuera su 
primer día y quería que todo 
saliera bien. La respuesta fue 
inmejorable. Asistieron más de 
40 representantes de medios 

de comunicación y por la tarde 
se dio tiempo para solicitar a 
directivos que el comunicado 
fuera considerado, incluido en 
periódicos, páginas de Internet, 
televisión. 
Fue su entrega hasta el 
último momento porque dos 
días después estaba fuera 
del IEE, luego de más de 20 
años de trabajo. Era la jefa 
de Comunicación Social y 
prácticamente un símbolo del 
Instituto Electoral.
En una oficina sin mayores 
recursos, la efectividad la basó 
en la fina atención, en estar 
pendiente de cuanto reportero 
ponía un pie en el IEE, en salir 
a las calles con un bote en 
mano y solicitar ayuda para 
la atención médica de algún 
periodista enfermo. 
Durante los tantos procesos 
electorales que le tocó atender, 
iba y venía por oficinas y pasillos, 
revisando que todos los medios 
pudieran cumplir con su función 
y sin distingo alguno.
“A mis 65 años soy afortunada. 
Intenté hacer bien mi trabajo, 
al 100 por ciento y le añadí un 
plus y lo disfruté. Cuando puedo 

echarle la mano a alguien, 
lo hago y sin buscar que me 
lo reconozcan. Me gusta la 
solidaridad porque siempre hay 
que verse en los zapatos de 
otros. Uno nunca sabe.
“Me quedo con las muestras de 
cariño de todos los periodistas 
porque nunca salí mal con nadie. 
Hoy debería estar triste, pero 
no. Estoy orgullosa, satisfecha, 
contenta, feliz porque saqué 
adelante una oficina de prensa 
y sin dinero.
“Como dijo un poeta: ‘si se me 
cierra una puerta, abro otra. Y 
si se cierra, yo hago otra’. Que 
rico es darme cuenta que tengo 
vida, porque ya estaba viviendo 
con una lápida en la espalda”. 
Y si se le escapan un par 
de lágrimas es cuando hace 
referencia a su familia. Tiene 
cinco hijos. 
Pero la salida de Sonia no 
incluyó un aspecto importante: su 
correspondiente indemnización. 
Y se pregunta cómo es que el 
Instituto Electoral, que vela por 
la democracia, la transparencia, 
falte a esa obligación y vaya 
a tener que presentar una 
demanda laboral. 
Y además, completa, a sabiendas 
los consejeros de que desde 
2008 se le diagnosticó un serio 
problema de salud en el hígado 
y, después supo, los médicos  
le daban seis meses de vida.
“Lo económico es lo que me 
tiene un poco incómoda, porque 
yo vivo de mi trabajo. Es lo que 
me da tristeza, tener que pelear 
mi indemnización”.

El pecado de Sonia Partida para 
quedar fuera del IEE fue no 
contar con título profesional. La 
sugerencia de unos consejeros 
para que continuara con su 
función, aunque oficialmente 
en otro cargo, no fue aceptado 
por otros consejeros, u otras.
Comenta a este reportero:
“Ya les estoy agradecida por su 
obstinación para mi salida. Había 
una violencia de género contra 
mi. No estoy para trabajar bajo 
estrés, ni presión, en ambientes 
tóxicos. Tengo vida y estoy para 
disfrutarla. Lo que no me gusta 
que me lo hagan a mi, no se lo 
hago a nadie”. 
Por ahora, Sonia busca otros 
sueños. 
Cuenta que si el 2008 la marcó 
por el padecimiento en el hígado, 
quiere incursionar en la medicina 
alternativa. 
“Nunca he tomado una pastilla 
de farmacia. Cero. Conocí a 
nueve gentes que tenían lo 
mismo que yo y ya murieron. 
Por eso hoy digo: ¡cómo no 
agradecer a la vida si me iba 
morir en el 2008!”. 
Partida Plata agrega que a lo 
largo de su vida ha luchado 
contra sus demonios.
“Quizás para algunas gentes 
soy una mujer con careta dura, 
pero atrás puede haber una 
mujer generosa y humilde. Y de 
la adversidad trato de hacer mi 
fortaleza. Me voy satisfecha y no 
tengo más que decir: gracias”…
Y por cierto, ahora como a sus 
siete años, le sigue gustando 
bañarse con agua helada. 

y no solo abanderar intereses 
propios partidistas”.
Hasta Jesús Paredes Flores, 
emitió opinión al respecto, ya que 
argumentó que en este Frente 
Amplio de Centro Izquierda, solo 
están quienes verdaderamente 
deben de estar, por lo que la 
ausencia del PAN, no afecta 
en nada sino al contrario se 
pudiera considerar que se 
le sale ganando, porque no 
habrá gandallas que quieran 
apropiarse de todo.

* Prácticamente un símbolo del Instituto Electoral, esta mujer trabajó más de 20 
años en la oficina de Comunicación Social hasta que se le encontró un pecado: 
no tener título profesional. Y la cesaron, sin la correspondiente indemnización.



Miércoles 19 de 
Octubre de 20164

Por Edmundo Virgen
El titular de la Unidad de 
Prevención del Delito de la 
Fiscalía General del Estado 
Víctor Fernández Cárdenas,  
aseguró que a más de cinco 
años de distancia Nayarit 
ya es otro, puesto que el 
modelo de prevención del 
delito que el Fiscal General 
del Estado Edgar Veytia llevó 
a cabo en la entidad desde 
el 2011, ha llegado a sanar 
las heridas de la población 
desprotegida ya que cuando 
iniciaron las estadísticas 
indicaban que seis de cada 
diez mujeres eran golpeadas 
por su pareja y ahora solo 
dos son las agredidas y estas 
son las que no denuncian la 
agresión.
Víctor Fernández quien 
este martes ofreció una 
conferencia en el Congreso 
del Estado, expresó, que este 
modelo preventivo ha arrojado 
tan excelentes resultados que 
ha sido solicitado por países 
como República Dominicana, 
a donde asistió para ofrecer 
conferencias en la capital 
de Santo Domingo y dar a 
conocer los avances que se 
han logrado particularmente 
en Nayarit donde la prevención 
del delito que se ha llevado 
a cabo desde el interior de 
los hogares que es donde 
generalmente inicia el delito 
ha sido favorable.

Las conferencias añadió, 
se siguen ofreciendo en 
centros educativos, en centros 
de trabajo todo esto con 
el objetivo de cambiar la 
actitud de las personas ya 
que si la gente logra sanar 
desde adentro definitivamente 
la inseguridad baja, las 
adicciones y el narcomenudeo 
disminuyen, debido a que ya 
se opero el tumor canceroso 
de la violencia que tanto daño 
causa, y son indicaciones 
precisas del fiscal seguir 
trabajando por todo el estado 
ofreciendo platicas a los 
jóvenes en las escuelas, con 
los padres de familia para 
que a los hijos a diario les 
digan Te amo, por que esta 
es una palabra maravillosa 
que cambia para bien a las 
personas.
Por últ imo, aseguró el 
conferencista, que hace 
cinco años las calles de 
Nayari t  despedían olor 
a peligro, a muerte y las 
autoridades responsables no 
podían enfrentarlo, estaban 
rebasadas por la delincuencia, 
pero alguien lo tenía que hacer 
y fue entonces que llegó el 
fiscal y puso orden, ahora 
podemos ir de compras sin 
ningún problema y Nayarit 
esta cerca de ser el estado 
más seguro del país, así lo 
dicen datos estadísticos, 
acotó.

Se reglamentará para la 
convocatoria a los cambios 

en el Congreso: Sonia

Modelo de prevención 
del delito de la Fiscalía es 

adoptado en República 
Dominicana: Víctor Fernández 

Por Pedro Amparo 
Medina

La diputada Sonia Ibarra 
Fránquez, líder de la 
fracción parlamentaria 
d e l  P R D  e n  e l 
Congreso del Estado 
se pronunció a favor 
de darle seguimiento 
a la aprobación del 
decreto que reforma, 
adic iona y deroga 
diversos artículos de 
la Constitución Política 
del Estado Libre y 
Soberano de Nayarit, 
en materia de disciplina 
financiera y combate a la 
corrupción.
Se busca, dijo la legisladora, 
sea una convocator ia 
ciudadana en donde puedan 
participar y que cumplan con 
los requisitos como lo es 
ser nayarita de nacimiento, 
sino lo es, que radique en el 
estado por lo menos dos años, 
ser mayor de 35 años, ser 
abogado de profesión con 10 
años de haber sido titulado, 
y con una imagen pública 
transparente e intachable.
Ojalá podamos ir todos 
juntos y presentar una 
buena propuesta, indicó la 
diputada Ibarra Fránquez, ya 
que esta será crucial para 
unificarnos, ya que es de 
todos sabido que tendrán 
la mayoría en la propuesta 
que hagan, por lo que se 

espera nos unifiquemos con 
una propuesta en conjunto.
Al mismo tiempo señaló que 
impugnarán la decisión de 
la mayoría en la creación 
de la fracción parlamentaria 
del partido de Movimiento 
de Regeneración Nacional 
(MORENA) ante la Sala del 
Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación 
con sede en la ciudad de 
Guadalajara.
Las leyes Constitucionales 
se aprueban con dos 
terceras partes de los 
miembros del Congreso, 
las leyes secundarias que 
se aprobarán ahora son 
con las dos terceras partes 
de los diputados presentes 
en la sesión, entonces si 
hay inasistencias pues se 
aprueban con la mayoría 

de los que se encuentren, 
apuntó.
Se le dieron facultades 
al Congreso para elegir 
al Fiscal Anticorrupción, 
pero en el sistema de 
justicia administrativa los 
funcionarios y los privados 
se revisarán en sus funciones 
no caer en un acto de 
corrupción, por lo que serán 
objeto de investigación de 
manera constante.
La fracción del PRD pedía 
se hicieran las declaraciones 
patrimoniales fueran públicas 
y no se sujetaran a una 
presentación, que solo la 
patrimonial y de intereses, 
la fiscal no será pública, 
para saber la evolución que 
tuvieran los funcionarios de 
los bienes que tienen antes y 
después de su administración 

pública.
Estas reformas 
vienen a dar le 
un respiro a la 
ciudadanía, ya que 
serán en tiempo las 
auditorías para un 
funcionario público 
por el Sistema de 
Fiscalización, que 
antes era el OFS a 
través de la Fiscalía 
Anticorrupción y 
no esperar hasta 
e l  f ina l  de la 
administración.

•Ya se tiene bastante trabajo al respecto, pero en los 
últimos días se finiquitará con el tema de las reformas al 

combate a la corrupción, comenta la diputada

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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FGE imparte conferencia de 
Prevención del Delito a Diputados 

Adriana Guerrero se 
queja de la manera 
en que la corrieron 
del Ayuntamiento 

EN TLAQUEPAQUE, JALISCO  LE 
CORTARON LAS MANOS POR 

RATEROS A ALGUNOS INDIVIDUOS.
- - - - - - -

 Rateros de poca monta
y sin embargo en plan crítico,
deben usar esa forma
para castigar políticos
sobre todo chaparritos
o que tengan copetito.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Tepic.-  La mañana de 
este martes, el Director 
de Prevención del Delito 
de la Fiscalía General del 
Estado, Víctor Fernández, 
impartió en el patio central 
del Congreso del Estado, 
la magna conferencia “Vivir 
bien, es cuestión de actitud”. 

Diputados y trabajadores 
de la trigésima legislatura, 
por espacio de dos horas 
presenciaron y participaron en 
la conferencia de Desarrollo 
Humano que el también 
conferencista impartió a 
petición del voluntariado del 
H. Congreso del Estado. 

•Víctor Fernández, Director de Prevención 
del Delito, impartió en el patio central del 

Congreso del Estado, la magna conferencia 
“Vivir bien, es cuestión de actitud”.

De Desarrollo Humano…

Por: MARIO LUNA

 De manera por demás amarga, 
Adriana Guerrero Pedroza, 
relató la manera en que la 
corrieron sin misericordia de 
la administración municipal 
de Tepic, sin darle explicación 
alguna, sino simplemente váyase 
porque no cumplió ni cubrió 
con sus responsabilidades 
de directora de Desarrollo 
Económico y Turismo.
Ya que desde hace una semana, 
fue corrida por el tesorero y 
por el director de vinculación 
social, sin que le fundamentaran 
su salida de dicho puesto, es 
más ni las gracias le dieron, 
solo le pidieron la entrega de la 
dirección y aún así le solicitaron 
que firmara su renuncia, lo que 
no hizo, porque estima que fue 
corrida, por lo que buscará que 
la indemnicen por ese tiempo 
que trabajó.
Al preguntarle sobre si ya tuvo 
una plática con el presidente 
municipal, Leopoldo Domínguez, 
dijo que no, pese a que le ha 
llamado vía telefónica y se le 
ha enviado mensajes de texto 
a nada a contestado, lo que 
le hace suponer que no hay 
interés de su parte para darle 
una explicación sobre su salida 
de esa dirección”. 
Y aunque reconoce que la 
atribución del alcalde capitalino 
como de sus funcionarios es 
poner y quitar y colocar a quien 
ellos quieran, le debieran haber 
dado una sencilla explicación, 

ya que lo único que le dijeron es 
que no había dado los resultados 
que se tenían que dar en esa 
área, que no seguía las líneas de 
comunicación y que no seguía 
ciertas actividades, pero para 
haberla corrido hay formas que 
debieron de haber cumplido y 
no lo hicieron.
Al preguntarle sobre si aceptaría 
que la designaran en otra área 
de la administración municipal, 
dijo que no, que ya se dedicará 
a sus empresas, ante esto se 
le cuestionó sobre si andaría 
apoyando a Polo Domínguez 
en sus aspiraciones por ser 
gobernador, dijo que desde luego 
que no, que sus prioridades 
serán sus negocios y no andar 
por el momento en campañas.
Asimismo, le preguntamos sobre 
si eso de no cumplir con los 
lineamientos de comunicación ni 
cumplir con ciertas actividades, 
era porque no andaba ella 
acompañando al munícipe en 
sus giras proselitistas por el 
resto del estado o de no postear 
en redes sociales actividades 
propias de esta campaña que 
realiza sobre todo los fines de 
semana en otros municipios 
o de postear me gusta a las 
actividades políticas proselitistas 
de Polo, dijo que no lo sabe, 
pero que ella su prioridad era 
atender a la población, al sector 
empresarial y que lo cumplió a 
cabalidad, aseguró categórica 
Adriana Guerrero Pedroza, 
ex directora de Desarrollo 
Económico y Turismo en Tepic.

En ese sentido, Fernández 
Cárdenas, señaló que éste 
tipo de conferencias se han 
llevado a cabo en escuelas, 
parques y colonias; que tienen 
como objetivo sensibilizar a 
la ciudadanía, para prevenir 
el delito desde el desarrollo 
humano. 
“Estamos yendo a escuelas, 
universidades, con padres 
de familia, y estamos yendo 
hacia todos lados, y lo vamos 
a seguir haciendo, no vamos a 
bajar la guardia hasta el último 
día de la administración”; 
señaló el funcionario estatal. 
Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia, destacó que 
Nayarit es el único estado del 
país que ha implementado 
el Desarrollo Humano para 
prevenir el delito; explicó la 
necesidad de unir los lazos 
familiares para con ello llevar 
a la baja los índices delictivos. 
“Ésta es una conferencia en 
la que se busca sensibilizar 
a la sociedad, que se den 
cuenta de la importancia 
de los valores, del respeto; 
buscamos prevenir temas 
como bullyng, drogadicción, 
violencia familiar; lo que 
fo r ta lece rá  los  l azos 
familiares y el amor propio, 
por consiguiente el delito 
baja”; señaló Edgar Veytia. 

*Por no cumplir con ciertos lineamientos de 
comunicación y no cumplir con ciertas actividades 

fue por lo que la corrieron
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La Comisión de Quejas 
y Denuncias del Instituto 
Nacional Electoral (INE), 
dec la ró  imp roceden te 
la adopción de medidas 
cautelares solicitadas por 
diversos ciudadanos en contra 
de Jaime Heliodoro Rodríguez 
Ca lderón ,  Gobernador 
Constitucional del estado de 
Nuevo León, por la difusión 
en su perfil de Facebook, así 
como en el perfil de Televisión 
Estatal y Radio Nuevo León, de 
un video satírico que contiene 
intercambio de crí t icas 
entre Andrés 
Manuel López 
Obrador  y 
e l  c i t a d o 
Gobernador.
La Comisión 
determinó -por 
mayoría de 
votos- que la 
producción de 
dicho video no 
fue realizada 
con recursos 
p ú b l i c o s , 
n i  h u b o 
p r o m o c i ó n 
personalizada 
o difusión de 

propaganda gubernamental, 
pues éste es de naturaleza 
privada. 
El Consejero Electoral José 
Roberto Ruiz Saldaña, votó 
a favor de la procedencia 
de la medida cautelar en 
virtud de considerar que el 
video denunciado constituye 
propaganda gubernamental 
y que se difunde en una 
cuenta oficial del Gobierno del 
estado de Nuevo León, con 
independencia a la utilización 
de recursos públicos en su 
producción.

sana y todo lo que conlleva 
el término salud en sus 
diferentes niveles. 
“Es como darte la oportunidad 
de probar s i  podemos 

lograr un mejor estado en  
nuestra forma de vivir la 
vida, obtener una mayor 
capacidad para enfrentar 
adversidades en la vida y 

resolver estos problemas de 
una mejor manera, facilitando 
realizar sus sueños”, indicó 
el instructor. 
Precisó, que los seres 

Imparten cursos para 
manejo de estrés en la UAN 

Agradece Nacho Peña a ex rectores 
de la UAN intercambiar puntos de 

vista sobre la situación que padece 

Declara INE improcedentes 
medidas cautelares contra 
gobernador de Nuevo León

La Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), a través 
del Área de Capacitación y 
Desarrollo del Personal de 
la Dirección de Recursos 
Humanos, imparte el curso 
de capacitación “Manejo 
de estrés con yoga”, con el 
objetivo de que las personas 
logren una forma de vida 
sana y un desarrollo humano 
transpersonal. 
Armando Navarro Gutiérrez, 
instructor de desarrol lo 
humano y transpersonal, 
mencionó, que la finalidad 
de estos cursos es instruir 
a trabajadores y estudiantes 
hacia una forma de vida 

humanos en la actualidad 
cuen tan  con  un  a l to 
porcentaje de la humanidad, 
viviendo en altos niveles de 
estrés, depresión, diabetes 
y adicciones, provocando 
que los  p rocesos  de 
envejecimiento sean de 
decrepitud,  por lo que en 
estos cursos aprenderán a 
tener un nivel más profundo 
de ellos mismos logrando una 
mayor energía y capacidad.
Cabe mencionar estos 
cursos se imparten como 
materias optativas en el 
Área de Ciencias Sociales 
y Humanidades (ACSyH) 
los martes y jueves a las 7 
de la noche y en la Unidad 
Académica de Contaduría 
y Administración (UACYA) 
los días viernes a las 10 
de la mañana y a las 5 de 
la tarde  o pueden pedir 
cursos especiales en el área 
de capacitación y desarrollo 
del personal de la dirección 
de recursos humanos.

“Agradezco el tiempo que 
dedicaron a dialogar e 
intercambiar puntos de 
vista sobre la situación 
u n i v e r s i t a r i a ,  d e  l o s 
e x r e c t o r e s  S a l v a d o r 
Villaseñor Anguiano, Javier 
Germán Rodríguez Jiménez, 
Alberto Rivera Domínguez, 

Francisco Castellón Fonseca 
y Omar Wicab Gutiérrez”, 
señala Nacho Peña. 
Su experiencia al frente de 
la administración central de 
nuestra casa de estudios 
en diversos momentos de 
su historia, así como sus 
aportaciones analí t icas 

profesionales, son una 
fuente indispensable para 
el periodo que me digno en 
encabezar y para trazar una 
mejor ruta para el futuro, 
finaliza su mensaje a través 
de facebook.
Vamos juntos, Por lo nuestro, 
a lo universal.
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Comunitaria, le vamos a llegar 
a 15 mil casas, viviendas sin 
ningún costo más 3 mil 500, 4 
mil terrenos", abundó Roberto 

Sandoval.
Además, dijo que tan sólo 
en este 2016 y parte del 
2017 se construirán 400 
cuartos del Programa Rosa, 
es decir, cuartos extras en 
las casas, y en este mismo 
periodo se construirán 
también 200 viviendas en 
zonas serranas, así como 
el Fraccionamiento Valora, 
que consta de mil 554 
lotes con servicios para 
trabajadores del Gobierno 
del Estado.

"Hoy llevamos 10 mil 800 casas, 
y con estos terrenos, ya llegamos 
a 3 mil 500 terrenos regalados, 
bueno no son regalados, es para 
la gente y son de la gente, sin 
ningún costo, pero les estamos 
haciendo servicios y agua 
potable; entonces, llevamos ya, 
vamos a llegarle con la nueva 
RSC, Responsabilidad Social 

Gobernador continúa entregando y 
gestionando vivienda para los nayaritas

Gracias a Roberto Sandoval Castañeda
Comerciantes tranquilos por seguridad que 

existe en la entidad: Cristóbal Serrato

 Durante la entrega de 180 
terrenos para vivienda, con un 
valor global de 12 millones de 
pesos, y sus respectivos títulos 
de propiedad, en la colonia 3 de 
Julio de Tepic, el Gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda 
refrendó su compromiso de seguir 
construyendo viviendas para la 
gente que más lo necesita en 
todo el estado. “He trabajado 
estos cinco años —señaló el 
mandatario— para generar mejor 
calidad de vida para las familias 
nayaritas y que se beneficien los 
que más lo necesitan.
 "Ahorita son 180 y tantos, pero 
con los que se han entregado 
estos dos meses llega a 500 los 
terrenos regalados, bueno, sin 
costo alguno, pero que es de la 
gente esta tierra bendita entre los 
cerros verdes y el azul del cielo que 
para Nayarit y para toda la gente,  
ahora que le estamos poniendo 
calles, avenidas, agua, drenaje, 
le vamos a poner arboledas, ya 
tiene su preescolar, su primaria, 

su clínica, que se va a venir 
pronto para acá, tenemos la 
facilidad de tener los servicios 
de salud, de educación, agua 
potable, drenaje, iluminación y 
una buena comunidad", agregó.
Durante la entrega simbólica de 
títulos de propiedad, el mandatario 
abundó que en lo que va de su 
administración se han realizado 
más de 17 mil acciones de vivienda 
(ampliación y mejoramiento de 
casas, escrituración y dotación 
de terrenos para la edificación 
de casas-habitación, entre otras) 
y se han construido más de 10 
mil viviendas, en beneficio de 
miles de familias nayaritas de 
escasos recursos económicos, 
tanto en zonas rurales como 
urbanas de los 20 municipios 
de la entidad.

Por: Martín García 
Bañuelos

Tep ic , -  Los  Cenop is tas 
reconocemos el fecundo trabajo 
realizado por el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda en sus cinco años de 
gobierno, donde ha destacado 
el tema de la seguridad, así 
lo manifestó en entrevista el 
dirigente estatal de la CNOP, 
Fidel Cristóbal Serrato.
Agregó que gracias a la eficiente 
seguridad estatal los taxistas, 
estudiantes, amas de casa, 
clase trabajadora, transportistas, 
sectores empresariales, pero 
sobre todo los tianguistas de 

nuestra organización y otras 
dejaron de ser extorsionados 
por la delincuencia organizada 
que sínicamente les cobraba 
plaza por dejarlos trabajar, 
pero que desde que inició su 
mandato constitucional Roberto 
Sandoval Castañeda ya no 
fueron molestados.
En otro orden de ideas señaló 
Fidel Cristóbal Serrato, que 
diariamente está trabajando en 
el fortalecimiento de la unidad de 
las organizaciones populares del 
estado filiales a la CNOP, como 
son tianguis, taxis, transporte 
urbano, carnicerías, puestos fijos 
y semifijos, pequeño comercio 

por lo que en la Cantera se instaló 
un contenedor de basura para 
el tianguis que ahí se instala 
cada semana.
Enfatizó el entrevistado, que 
para el próximo 24 de octubre 
el mandatario estatal estará 
rindiendo a los nayaritas el 
Quinto Informe de Gobierno, 
a donde vaya la redundancia 
dijo, destaca la seguridad, 
seguida por el cúmulo de 
obras como; los bulevares en 
distintas cabeceras municipales, 
infraestructura educativa, de 
salud, carretera, vivienda, 
rehabilitación de caminos, agua 
potable, drenaje, alumbrados 

públicos la construcción del 
Canal Centenario entre otras 
más obras y acciones que ya 
disfruta la gente y que brindas 
dijo, una mejor calidad de vida.
Por último el líder de la CNOP en 
la entidad, Fidel Cristóbal Serrato 
aseveró, que también está 
trabajando como sector del PRI, 
en la unidad de la organización 
y atendiendo los llamados de 
sus representados, asimismo 
asistiendo a la dirigencia del 
tricolor estatal que preside Juan 
Carlos Ríos Lara, a donde los 
tres sectores de la estructura del 
partido está inmersa laborando 
en el fortalecimiento de la 

unidad con rumbo al próximo 
proceso electoral del 2017, para 
llevar por medio de la equidad 
de género a los hombres y 
mujeres que reúnan el mejor 
perfil a los cargos de elección 
popular, para alzarse con la 
victoria electoral en donde 
indiscutiblemente refrendaremos 
d i jo ,  la  gubernatura del 
estado, diputaciones locales, 
alcaldías, síndicos municipales y 
regidurías, en lo cual iremos por 
la recuperación de la alcaldía de 
la capital del estado. Concluyó      

 *A cinco años de 
su gestión, Roberto 

Sandoval sigue 
entregando escrituras 
de terrenos a familias 

de Tepic
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Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. En unidad con 
los vecinos de las colonias 
van resolviéndose algunas 
necesidades de la capital 
nayarita, "Hemos caminado 
con la mayoría de los Comités 
de Acción Ciudadana", dijo 
René Herrera Jiménez.
Calles en mal estado, algunos 
drenajes y las luminarias son 
los reclamos mas recurrentes 
de la ciudadanía, "Nos han 
hecho peticiones sobre 
todo de las calles, que 
están lastimadas por la 
intensidad de las lluvias. 
Las luminarias, el tema de 
rehabilitar algunas calles 
con empedrado, de esa 
manera es como hemos 
venido trabajando Germán 
Macedo, Rodrigo González 
Barrios y tu servidor", afirmó.

Un botón de muestra: 
Las Brisas

"Estamos trabajando en el 
fraccionamiento Las Brisas, 
en el tema de las luminarias. 
Hubo una reunión porqué 
se intensificaron ahí los 

robos; el Secretario de 
Seguridad Pública Jorge 
Alberto Berecochea García 
y tu servidor, tuvimos una 
reunión con el CAC y 
algunos vecinos, se hizo un 
operativo todos estos días, 
prácticamente está resuelto 
el problema. Nos vamos 
a meter ésta semana a la 
rehabilitación de las áreas 
verdes del fraccionamiento. 
Y nos piden la rehabilitación 
de dos calles que tienen 
pavimento y una que tiene 
adoquín que ya está muy 
lastimada", informó.
Incluso refiere el entrevistado 
a colonias con atraso de 
décadas en servicios y 
mantenimiento, en esta 
administración se les brinda, 
"de esa manera es como 
hemos venido trabajando en 
la demarcación; seguimos 
avanzando, también en 
la colonia Independencia 
traemos un tema de drenaje. 
Otro, resolviendo en el 
fraccionamiento La Cruz, 
que ya tenía mas de 50 

años que no se le hacía 
una inversión".
La demarcación 09, lleva 
aproximadamente un 30 
por ciento de avance en 
recuperar sus luminarias. 
Práct icamente se han 
instalado 4 mil luminarias 
de un paquete de 20 mil, "la 
demarcación es el segundo 
sector para atenderlo, lo que 
quiere decir que en este 
mes de Octubre estaremos 
hablando de que estará 
cubierta completa. Un abrazo 
para Tepic", concluyó.

Satisfecha con las acciones en materia de alimentación, 
pero vamos por más: Ana Lilia López de Sandoval

en riesgo y no escolarizados, 
de todo el estado.
En coordinación con la Secretaría 
de Desarrollo Social del gobierno 
federal, que encabeza en Nayarit 
la delegada Liliana Elizabeth 
Gómez Meza, se ha beneficiado 
a las familias nayaritas con los 
programas de Liconsa, donde se 
puede adquirir leche vitaminada 
a muy bajo costo, además de 
los productos que se expenden 
en todas las tiendas de esta 

empresa paraestatal.
La Presidenta del DIF de El 
Nayar, Blanca Cánare López, 
recibió ocho equipos de cocina 
para igual número de escuelas; 
en entrevista, dijo: “estamos muy 
contentos con el Gobernador por 
este gran apoyo, creo que hemos 
avanzado mucho con el tema de 
desayunos escolares, con lo que 
se beneficia a todos los niños y 
niñas; además, contamos con 
comedores comunitarios”.

Colonias y Fraccionamientos 
son atendidos por René Herrera

• Con muestra gastronómica se conmemoró el Día Mundial de la Alimentación
• En este sexenio, con una inversión de más de 25 millones de pesos, se han 

entregado 226 mil dotaciones alimentarias, en beneficio de 3 mil 776 menores de 
5 años, en riesgo, no escolarizados, de todo el estado

• Se entregaron 21 equipos de cocina para igual número de escuelas en 
los municipios de El Nayar, Santiago Ixcuintla y Tepic, además de apoyos 

alimentarios a casas hogar

Con el lema, “El clima está 
cambiando, la alimentación 
y la agricultura también”, la 
Presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, Ana Lilia López de 
Sandoval ,  encabezó las 
actividades conmemorativas del 
Día Mundial de la Alimentación 
2016, consistentes en la 
exposición y degustación 
de platillos típicos de los 20 
municipios nayaritas, además 
de la entrega de 21 equipos de 
cocina, insumos para huertos 
escolares y apoyo alimentario a 
diversas casas hogar y al Centro 
de Atención Múltiple No. 1 de 
Tepic, entre otros.
En el anillo central del Parque 
La Loma, se dieron ci ta 
las presidentas de los DIF 
municipales, a quienes la titular 
de la asistencia social les 
reiteró la responsabilidad que 
se tiene de brindarle una sana 
alimentación principalmente a 
los niños y adultos mayores, 
por lo que dijo: “estamos 
reunidos los 20 municipios, 
apostándole a una alimentación 
sana, promocionando con los 

desayunos escolares el combate 
a la desnutrición, sobre todo en 
la zona serrana”.
“Los huertos familiares son una 
herramienta para que logremos 
una buena nutrición para nuestras 
comunidades; tenemos las 
semillas, tenemos los insumos 
para que cada quien haga sus 
parcelas; la gente del campo sólo 
necesita una oportunidad para 
poder generar sus alimentos, 
es lo que siempre ha dicho 
Roberto: Nayarit es una tierra 
muy fértil”, agregó la esposa 
del Gobernador.
En esta ocasión, la fruta de 
temporada de la que se realizaron 
gran variedad de platillos fue 
el nanchi, con lo que se brinda 
a la población la oportunidad 
de conocer su preparación e 
incluirla en su alimentación.
Cabe destacar que durante la 
presente administración estatal, 
se han beneficiado 80 mil niños 
y adolescentes con desayunos 
escolares de mil 650 escuelas 
de los 20 municipios del estado; 
además, con una inversión de 25 
millones 642 mil pesos, se han 

entregado 226 mil dotaciones 
alimentarias, en beneficio de 
3 mil 776 menores de 5 años, 
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Declara Congreso aprobada 
la reforma constitucional en 
materia financiera y combate 

a la corrupción

Para la adquisición de 
créditos se tiene que pasar 

todo un protocolo: Benny

•Al día de ayer fueron 15 los 
Ayuntamientos que aprobaron estas 

importantes reformas a la Constitución 
Política del Estado de Nayarit.

Con la aprobación de Cabildos

Tepic.- En Sesión Pública 
Ordinaria las diputadas y 
diputados, integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
aprobaron el acuerdo que 
contiene el cómputo y la 
declaratoria de aprobación 
de la reforma y adición de 
diversas disposiciones de 
la Constitución Política del 
Estado de Nayarit, en materia 
de disciplina financiera y 

combate a la corrupción.
En este acuerdo queda 
de mani f ies to  que 15 
ayuntamientos de la entidad 
-hasta este martes 18 de 
octubre-  dieron su voto 
afirmativo en torno a esta 
re forma const i tuc iona l 
en materia de disciplina 
financiera y combate a la 
corrupción, acuerdo en el 
que se incluye el cómputo 

tiene importantes alcances 
para el mejor desempeño 
de la administración pública 
estatal y municipal, al iniciar 
la implementación de medios 
de control legales que eviten 
el manejo indebido de los 
recursos y deuda pública 
bajo normas orientadas a 
regular la contratación de 
deuda y obligaciones a corto 
plazo, en la que se incluirá 
un sistema de alertas para 
identificar los niveles de 
endeudamiento.
As im ismo,  en  lo  que 
corresponde al combate a 
la corrupción se señala que el 
Sistema Local Anticorrupción 

será una instancia de 
coordinación entre las 
autoridades de los órdenes 
de gobierno competentes en 
la prevención, detección y 
sanción de responsabilidades 
administrativas y hechos de 
corrupción, así como en la 
fiscalización y control de 
recursos públicos.
Es así como la Trigésima 
Primera Legislatura en 
coo rd inac ión  con  l os 
a y u n t a m i e n t o s  d e  l a 
entidad, avala la reforma 
a la Constitución Política del 
Estado de Nayarit en materia 
de disciplina financiera y 
combate a la corrupción. 

de las actas de cabildo 
remitidas a esta Cámara 
de Diputados por parte 
de los ayuntamientos de 
Acaponeta, Amatlán de 
Cañas, Bahía de Banderas, 
Compostela, Del Nayar, 
Huajicori, Jala, La Yesca, 
Ruiz,  Santa María del 
Oro, Santiago Ixcuintla, 
Tecuala, Tuxpan, San Pedro 
Lagunillas e Ixtlán del Río.
Con el  voto af i rmat ivo 
de los 15 ayuntamientos 
esta Trigésima Primera 
Legislatura declara formal 
y  cons t i t uc iona lmen te 
aprobada dicha reforma que 

•Para este ciclo de siembra otoño-invierno los productores deben estar unidos 
y en grupo para que se les facilite ingresar a los beneficios económicos, dice el 

legislador

Por Pedro Amparo Medina
Para el diputado Benigno Ramírez 
Espinoza los productores del 
campo ya están en pleno 
preparativo de las tierras con 

la rastra para la nueva siembra 
del ciclo otoño-invierno en el 
cual se espera repunten los 
productos tradicionales de frijol, 
maíz y tabaco.

Por otra parte Benny Ramírez 
apuntó que hay productos 
alternativos como la sandía, el 
melón y la jícama que tienen 
un importante lugar entre las 
opciones de siembra en esta 
temporada, sobre todo la jícama 
que ha provocado un auge 
importante en la entidad por el 
interés que se tiene del producto 
en el mercado.
En cuanto al maíz amarillo, dijo 
el legislador, que actualmente 
pasa por un problema de 
aseguramiento por siniestro, 
pero que en estos momentos 
se encamina a mejorar estas 
condiciones se espera una 
pronta solución.
Para la adquisición de créditos 
en las entidades financieras, el 
diputado aclaró que se necesita 
que los productores que estén en 
condiciones de calificar deben 

estar unidos y agrupados para 
que el crédito fluya por el mejor 
camino y deben cumplir con 
un protocolo después de ser 
revisado su estatus financiero, 
ya que Financiera Nacional 
ofrece atractivos paquetes 
a los que pueden ingresar y 
se acerquen a las oficinas en 
Santiago Ixcuintla.

En cuanto a cartera vencida 
el tema se complica para 
algunos porque se revisa sus 
antecedentes crediticios, por 
lo que se advierte no combinar 
el antecedente de productores 
con los no pudieron ingresar al 
registro de beneficiarios, ya que 
con su estatus se ve la forma de 
trabajar con los créditos, dijo.
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Como parte de las acciones 
que impulsa el Presidente 
Independiente de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva, 
el pasado fin de semana  
a través de la Asociación 
Civil, Comisión de Apoyo 
a la Salud se entregaron 
m e d i c a m e n t o s  p a r a 
tratamientos reumatoides 
a personas de escasos 
recursos como parte del 
programa "Salud Gratis 
Para Todos". 
En ésta ocasión, fueron 
más  de  40  pe rsonas 
las beneficiadas que no 
contaban con el recurso 
económico para adquirir el 

tratamiento en su mayoría 
pacientes de entre 30 
y 60 años. A cada uno 
de los benef ic iados se 
les entregó 4 dosis de 
medicamentos para lupus 
erictomatoso, esclerosis 
múltiple, fiebre reumática, 
artritis reumatoide, hepatitis 
tipo C, melanomas maligno 
entre otros. La entrega se 
realizó en la plaza principal 
de la colonia El Rodeo de 
la capital nayarita. 
A t e n d i d o s  p o r 
médicos especialistas 
de la asociación, 
se le aplicó a cada 
persona una dosis 
además de masajes 
e s p e c i a l i z a d o s 
depend iendo  de l 
padecimiento. 
abe mencionar que 
cada dosis tiene un 
costo aproximado 
de 20 mi l  pesos, 
otorgando así  un 
apoyo total de casi 
80 mi l  pesos por 
paciente. 
"E l  ob je t i vo  de l 
programa es seguir 
apoyando a todos los 
nayaritas en cada 
una de las áreas de 
la salud, y que sobre 
todo carecen de los 
medios económicos 

para empezar un tratamiento 
especializado. La salud es 
un derecho de todos, por 
lo que seguiremos dando 
seguimiento a todas las 
gestiones y necesidades 
del pueblo para que puedan 
contar con salud de calidad 
sin que les cueste un peso" 
indicó el Presidente Hilario 
Ramírez. 
Cabe destacar, que lo más 
relevante de la jornada, fue 
una persona de la tercera 

*"Seguiremos apoyando a todo el que lo necesite, es y siempre será 
mi prioridad ayudar a mi gente, y sobre todo en la salud, que es lo más 

valioso que tenemos" 

Gestiona Layín medicamentos para los más necesitados 

edad que tenía 4 años en 
silla de ruedas y que gracias 
a los distintos tratamientos 
y terapias que recibió pudo 
ponerse de pie y caminar 
por unos momentos. 
Gracias a las gestiones y 

el trabajo del Presidente 
Municipal de San Blas, 
Hilario Ramírez, "El Amigo 
Layín" cientos de personas 
han recuperado su salud y 
hoy tienen una mejor calidad 
de vida. 
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Prevé Manuel Cota 
para Nayarit un 

gobierno de coalición

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Como matrimonios sentidos y enojados 
por diferencias con la suegra, los 
hijos, cuñados o parientes cercanos 
se conducen el Partido Acción 
Nacional y el PRD,  que manejan 
como el pater familia sus dirigentes 
Ramón Cambero Pérez y el maestro 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
que parecen estar en etapa de un 
divorcio respecto la lejanía sobre la 
anhelada alianza rumbo a la elección 
del año entrante, ambos institutos 
tienen su respectivo aspirante a 
convertirse en candidato a gobernar 
Nayarit y  galeno  no sede en capricho 
de ser el o ningún otro, sabedor que 
divididos esta café con pan.
Llamó la atención el encuentro 
convocado por Castellón Fonseca, 
líder en la entidad del Partido de 
la Revolución Democrática, al que 
acudieron el PT, PRS, MC y Encuentro 
Social, con el objetivo de crear un 
Frente Amplio con garantía de triunfo 
en el proceso del 2017, de inicio, se 
califica de un avance político del ex 
rector universitario.
Pero, sorprendió la inasistencia de 
Ramón Cambero Pérez,  fue notoria 
su ausencia, pero explicable, factor 
que pudiera significar que los líderes 
del albiazul, desde el centro del país 
perciben un PRD débil y con pocas 
expectativas de contribuir con el 
triunfo, y son de la idea de vale más 
solo que acompañado
No existe duda que en la elección 
pasada el panismo obtuvo resultados 
satisfactorios, pero las condiciones 
en Nayarit son diferentes, el PAN si 
ha obtenido posiciones en la Cámara 
por mayoría, pero de eso que gane 
en forma individual la presidencia 
de Tepic y todo Nayarit, no es cosa 
sencilla, ni imposible,  sería riesgoso, 
pero favorable para otras corrientes 
políticas.
El maestro Castellón realiza el 
trabajo de organización similar al 
llevado a cabo en el 99, no obstante, 
las condiciones son diferentes, en 
aquel entonces el ex gobernador en 
turno entregaba una entintada con 
muertes, secuestros, asaltos bancarios 
y levantones, ahora, el panorama 
es diferente,  a eso se sumaba un 
entonces  candidato débil, contra 
un tigre brioso y aguerrido que con 
anticipación logró conjuntar fuerzas 
y grupos.

Incluso, había poco que escoger en 
el 99, hoy no, tanto de un lado como 
del otro o independientes existen 
posibilidades, pero divididos en lo 
interno y externo tendrían menos 
resultados, por ello, la unidad, 
organización y arduo trabajo como lo 
realizan los de la otra alianza en que 
participa el PRI, Verde Ecologista y 
el PANAL, corrientes estas que van 
por buen camino y habrá para todos, 
con el único propósito de entregar 
buenas cuentas al CEN del tricolor, 
que preside Enrique Ochoa Reza, 
que no descansa en su recorrido 
por los estados de la república para 
mantener aceitada la maquinaria 
en donde haya procesos dentro de 
unos meses.
Se leía en un medio local que 
Nayarit estaba negociado, cuestión 
que mucho se duda, pues tanto 
los priístas de viejo cuño como los 
nuevos, los militantes y simpatizantes 
trabajan en sus distritos, comités 
municipales, seccionales y se platica 
con sus sectores donde tienen el 
voto duro, para en su momento salir 
a convencer al ciudadano que son 
la mejor opción; De lo que no hay 
certeza es del llamado carro completo 
o el Congreso de mayoría se verá 
la pluralidad en ayuntamientos y la 
Cámara.
Sin embargo, para ello es necesario 
que los partidos o sus posibles 
alianzas, se compongan de candidatos 
a diputados o regidores sensibles, 
carismáticos y con cierto arraigo, 
porque en su defecto les restaran 
a los abanderados a ediles a quien 
encabece la gubernatura.
Hay quienes argumentan la probable 
llegada de un Bronco, pero no se 
percibe,  ese personaje trabaja para 
posicionar ese instituto político, que 
obviamente obtendrá posiciones, pues 
ya nadie toma todo, aunque todos 
ponen y a río revuelto ganancia de 
pescadores.
En lo concerniente a Tepic, todo 
está muy tranquilo, pero pudiéramos 
ver una competencia de mujeres, 
por ejemplo, la senadora Margarita 
Flores, la diputada Ivideliza Reyes 
Hernández, la también legisladora 
Sonia Ibarra o hasta la señora Charo 
Mejía, damas que le darían sabor 
al proceso que se avecina en unos 
meses.

SE DIVORCIAN PAN-PRD

“Soy un hombre de carrera y formación, 
de los que piensa que cada ocasión 
que hay de competir y servir hay 
que buscar un espacio para de esa 
forma ser útil a la gente, pero soy 
un hombre de aspiraciones y no de 
ambiciones”, reiteró Manuel Cota al 
ser cuestionado acerca de su futuro 
político inmediato.
En principio, Manuel Cota dijo que 
en Nayarit entrará en competición 
y por primera ocasión habría la 
oportunidad para que el sector 
campesino coloque uno de sus 
cuadros y eso no sólo representa 
beneficiar sólo a la causa campesina 
sino a una visión fundamental que 
son las alianzas internas del partido.
En este sentido, manifestó que aliar 
a los campesinos con maestros, 
los maestros con los obreros y los 
obreros con las clases medias,  es 
la gran revolución de la sociedad en 
un nuevo tipo de instituciones, “pero 
no sólo con la visión para llegar al 
poder, sino estar en él para poder 
servir a todos”. 
Explicó que esto no significa que 

se esté en contra de algún tipo de 
corriente, o de los partidos, ya que 
lo que se avecina en Nayarit “desde 
nuestro punto de vista, debe ser 
un gobierno de coalición en donde 
estén todos los partidos adentro del 
Poder Ejecutivo”.
Luego, Manuel Cota indicó que eso 
es lo más importante como lo hacía 
Don Emilio, lo que lo llevó a ser un 
hombre respetable a pesar de hace 
tantos años de su gobierno: “Don 
Emilio no escatimaba para generar 
espacios para la oposición y la 
primera minoría en el Senado de la 
República se debe a este nayarita, a 
una buena opinión de un hombre que 
tenía apertura democrática y social. 
Ese momento tiene que volver”.
Para concluir, Manuel Cota precisó 
que se encuentra convencido de que 
en la unidad se pueden lograr muchas 
cosas y por ello, “es el mensaje que 
doy en todo el estado, decirle a la 
gente que el gobierno debe conducir 
al desarrollo y al progreso, pero lo 
importante es mantener unida a la 
sociedad”.
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Por primera vez, ISSSTE proporcionará 
prótesis para reconstrucción mamaria sin costo

Noviembre es un mes de excelentes 
eventos en Riviera Nayarit

Noviembre es un mes de 
excelentes eventos en Riviera 
Nayarit, porque se celebra la 
tradición del Día de Muertos en 
distintos puntos del Destino, 
además habrá gastronomía del 
mejor nivel, y deportes ¡Muchos 
deportes!

5° Festival del Día de 
Muertos de Sayulita (31 Oct 

- 3 Nov) 
Sayulita Pueblo Mágico se llena 
de color y tradición mexicana 
con peregrinaciones hacia 
el panteón, música en vivo, 
concurso de altares y mucha 
fiesta para conmemorar el Día 
de Muertos.

XXII Festival Gourmet 
Internacional (12-20 Nov)

Uno de los eventos gastronómicos 
más importantes del país es el 
Festival Gourmet Internacional 
Puerto Vallarta-Riviera Nayarit-
Tepic, que en su vigésimo segunda 
edición reúne a los mejores 
chefs de talla internacional. 
Demostraciones, ta l leres, 
charlas, noches temáticas y 
muchas más actividades entorno 
a la gastronomía. ¿Quieres 
saber más? Visita: http://www.
festivalgourmet.com/.

2° Triatlón Extreme 
Guayabitos (13 Nov)

El 2° Triatlón Extreme Guayabitos 
2016 se celebrará el 13 de 
octubre en Rincón de Guayabitos, 
Riviera Nayarit. La invitación es 
abierta para todos los triatletas, 
clubes, ligas, asociaciones 
públicas y privadas, instituciones 
educativas y público en general 
nacional y extranjero.

8° Medio Maratón & 10K 
Riviera Nayarit (19 Nov)

Uno de los eventos ancla más 
importantes del Destino es 
el Medio Maratón & 10k, por 
promover el deporte, el turismo 

y la convivencia familiar. Nuevo 
Vallarta será la seda de esta 
edición que sin duda superará 
todas las expectativas como ha 
sucedido año con año. ¿Quieres 
correr en el mejor destino de playa 
de México? Visita:http://www.
mediomaratonrivieranayarit.
com/.
VI Motomanía San Blas (24-

27 Nov) 
Más de mil motocicletas se 
reunirán en el Puerto Histórico 
de San Blas para celebrar 
un encuentro especial donde 
entre otras cosas habrá bailes, 
exhibiciones, carreras y mucha 
diversión. 

•Habrá festejos del Día de Muertos, el XXII Festival Gourmet Internacional, el 2° 
Triatlón Extreme Guayabitos, el 8° Medio Maratón & 10K Riviera Nayarit y la VI 

Motomanía San Blas.

de apoyo a la calidad de vida de 
sobrevivientes a cáncer de mama 
y familiares.
La nota emotiva la dio la paciente 
Mercedes Sánchez León de 62 
años de edad, originaria de Sinaloa, 
cuando dio su testimonio como 
sobreviviente al cáncer cervico 
uterino y cáncer de mama; exaltó 
el trato excelente que le dieron 
en el Hospital del ISSSTE de esa 
entidad “es mi mejor casa de Salud”, 
e invitó a las mujeres a tocarse y 
acudir a sus clínicas a realizarse 
la mastografía “no piensen que 
nunca les va a pasar porque con 
un estudio pueden salvar su vida”.
Finalmente, el grupo musical Los 
Hijos de Frida estrenaron la canción 
“Ámate” que regalaron al ISSSTE 
para esta Feria de la Prevención. 
Cientos de mujeres bailaron a su 
ritmo con el propósito de mover 
conciencias a favor de la prevención. 
Estrenaron un video en el que 
trabajadores del Instituto y titulares 
del sector salud se suman a la 
campaña internacional de guantes 
rosas a favor de la prevención.

defunción global en este sector 
de la población, de ahí el exhorto 
“tócate, quiérete, cuídate”, alusivo 
a la autoexploración, que promueve 
la campaña del ISSSTE. 
En el acto, el titular del Instituto 
entregó un reconocimiento a la 
Dra. Aura Argentina Erazo Valle 
por una trayectoria profesional 
dedicada al tratamiento de los 
padecimientos oncológicos.

Por su parte, José Narro, entregó 
un reconocimiento a la Dra. Patricia 
Cortés Esteban, encargada de la 
Clínica de Tumores Ginecológicos 
del Centro Médico Nacional “20 
de Noviembre”, miembro de la 
Sociedad Latinoamericana de 
Oncología (SLACOM) y del Consejo 
Mexicano de Oncología, por 
ocho años de labor social en la 
coordinación del Grupo “Ave Fénix” 

Ante más de mil mujeres reunidas 
en la Feria de la Prevención del 
Cáncer de Mama 2016, en la 
explanada del Edificio Buenavista, 
el Director General del ISSSTE, 
José Reyes Baeza Terrazas, 
anunció que por primera vez el 
Instituto proporcionará prótesis 
(expansores) para cirugías de 
reconstrucción mamaria sin costo, 
a mujeres sobrevivientes a cáncer, 
para favorecer la rehabilitación 
integral de las pacientes y mejorar 
su calidad de vida.
En el acto que encabezó el 
Secretario de Salud, José Narro 
Robles, y en el que también participó 
el titular del IMSS, Mikel Arriola 
Peñalosa, Reyes Baeza informó 
que con una inversión de 160 
millones de pesos se adquirirán 
20 mastógrafos -- que se suman 
a 110 mastógrafos existentes-- y 
20 equipos de ultrasonido para 
el ISSSTE.
Añadió que “en una primera 
etapa realizaremos 100 cirugías 
de reconstrucción mamaria con 
los expansores correspondientes 
y crearemos el Centro de 
Interpretación de Mastografías 
en el Hospital Regional “Adolfo 
López Mateos”, que incrementará 
la detección certera y temprana 
del cáncer de mama en etapas 
curables”, en mujeres de entre 45 y 
69 años de edad, que constituyen 
la población de mayor riesgo.
En su intervención el Secretario 
de Salud, José Narro Robles, 
puntualizó que todos los sectores 
de la sociedad se deben unir y 
sumar esfuerzos para un bien 
común como es la salud, en favor 
del bienestar de las mujeres por 
eso “los invito a sumarse a la causa 
rosa”, no nada más este día, sino 
de manera permanente para ser 
parte de la lucha constante en el 
combate del cáncer de mama.
Reconoc ió  a  mex icanas 
extraordinarias que dan un ejemplo 
de vida y de lucha, pero al mismo 
tiempo a los profesionales de 
la salud que todos los días se 
comprometen con su trabajo al 
brindar atención de calidad en las 
unidades médicas del país.
Con este tipo de eventos se 
reconfirma el compromiso del 
Presidente Enrique Peña Nieto, 
en favor de la salud. Son tiempos 

complejos, es verdad que las 
finanzas públicas tienen que 
cuidarse, pero eso no resta la 
condición prioritaria por la salud, 
su cuidado y los programas, 
enfatizó
En su oportunidad, el Director 
General del IMSS, Mikel Arriola, 
anunció que este año el Instituto 
aumentó el número de mastografías 
en más de 300 mil, al pasar de 
950 mil en 2015 a 1.3 millones 
de estudios al cierre de 2016, y 
que con las acciones en materia 
de prevención, capacitación e 
información que se impulsan 
en la actual administración, en 
el Seguro Social se ha logrado 
reducir la mortalidad por cáncer 
de mama en 18.6 por ciento.
 Indicó que el Secretario de Salud, 
José Narro, ha convocado a las 
instituciones del sector a virar de 
una política curativa a la cultura 
de prevención; para tal fin, en 
el caso del cáncer de mama, el 
IMSS invertirá 360 millones de 
pesos adicionales en el periodo 
2017-2018 para adquirir equipo 
destinado a la detección de esta 
enfermedad.
Previamente, Reyes Baeza informó 
que en 2015 el Instituto realizó 
57 mil exploraciones clínicas de 
mamas y 110 mil mastografías y 
afirmó que la meta institucional es 
triplicar el número de mastografías 
de aquí al 2018.
El cáncer de mama es la 
principal causa de muerte por 
padecimientos oncológicos en 
la población femenina mayor a 
los 25 años y el tercer motivo de 
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Con Roberto Sandoval llevamos cinco años de 
productividad educativa: Orlando Jiménez  

El Quinto Informe y el Análisis del Congreso

*En Nayarit 

Por: Martín García Bañuelos
Tepic.- “El Gobierno del Estado que 
preside, Roberto Sandoval Castañeda, 
por medio de la Secretaria de 
Educación Pública de la entidad, le 
hizo justicia a poco más de ochenta 
maestros de tele- bachillerato, 
luego de cubrir el atraso salarial 
de ocho meses a cada docente”, 
así lo manifestó en entrevista el 
administrador general de dicha 
dependencia estatal, Orlando Jiménez 
Nieves.
Agregó, que estos mentores, 
diariamente realizan sus labores 
en los planteles educativos más 
alejados del estado, y con ello, 
impulsan eficientemente la educación 
de los jóvenes estudiantes, por tal 
motivo recibieron su respectivo pago 
salarial atrasado, además muchos 
de ellos lograran su base de trabajo 
el próximo ejercicio de gobierno.
Manifestando el entrevistado que, 
“gracias a la oportuna intervención del 
Gobierno de la Gente, los maestros 
están resolviendo sus problemas 

económicos, que injustificadamente 
tuvieron, por lo  que obviamente 
estaban bien endeudados”.
Cabe mencionar, “que con estos 
recursos que les llegaron ya se 
les normalizó el adeudo salarial, 
además estaremos reconociéndoles 
su antigüedad laboral, a través del 
fondo de pensiones por indicaciones 
de nuestro Secretario de Educación 
David Aguilar Estrada”.
En otro orden de ideas Jiménez 
Nieves expresó, que a cinco años de 
gobierno estatal, el sector educativo 
cuenta con una mejor infraestructura, 
como es;; domos escolares, escuelas 
rehabilitadas, nuevos planteles, 
espacios deportivos y de estudios con 
aulas de laboratorios de investigación, 
centros computacionales con 
equipamiento, uniformes, becas, 
útiles escolares incluso en este 
último renglón también se entregó 
para algunas particulares entre otras 
innovaciones que están permitiendo 
la impartición de una eficiente 
educación de calidad.     
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Por Ángel Carbajal Aguilar  
Gran as is tenc ia  a  la 
convocatoria del Primer 
Fogueo Anual de Taekwondo, 
llevado a cabo en el Mesón 
Municipal de los Deportes de 
Xalisco, organizado y con el 
sello de la coordinación del 
Deporte Xalisco el pasado 
16 de Octubre de 2016.
Por primera vez fue invitada 
al torneo Municipal de Xalisco 
la Escuela de Moo Dok 
Kwan del maestro Andrés 
Alberto Benítez Pineda, con 
tres primeros lugares y dos 
segundos lugares.

El combate se llevó 
a cabo en el Mesón 

Municipal del Deporte de 
Xalisco

Las estrellas de la escuela de 
Artes Marciales con primer 
lugar, tocó a las entusiastas 
niñas: Emily Maat Lujano 
Alvares, un pequeño ciclón 
de tan sólo cinco años,  
llegó acompañada de un 
gran contingente, entre su 
porra estuvieron sus papás, 
hermanos, abuelitos, a final 
todos felicitaron su triunfo 
de primer lugar, la encontró 
su papa hundiéndose en un 
amoroso abrazo,, luego su 

mamá corrió y abrazo a los 
dos y la niña más pequeña 
sólo alcanzo a abrazar a 
su mamá de las piernas, el 
miedo que en un principio 
se vio coronado, porque le 
inyectaron ánimo, valor y 
seguridad, pues la disciplina 
fue de todos.
Otro primer lugar fue para 
la niña de 10 años, Blanca 
Camila Valencia Carbajal al 
igual que Emily Maat, se vio 
rodeada de su porra en la gran 
mayoría pos su familia y otro 
primer lugar para Valentina 
de Jesús Bugarin Gutierrez.
Y el segundo lugar fue para 
Alan Andrés Benítez Luna 
de 6 años y Sergio Vidal 
Maldonado Carrillo de 10 
años. Los triunfos fueron el 
esfuerzo y dedicación de los 
padres, por disciplinas todos, 
llevándolos a tiempo día a 
día, mejorar la alimentación, 
para rendir en la escuela u 
en el deporte y por limitar 
gastos prioritarios para poder 
comprar el uniforme y equipo 
de protección para lograr 
hacer de ellos hombres de 
bien, con metas bien claras 
con rumbo a las olimpiadas.
Desde pasadas las 9 de 

la mañana iniciaron las 
competencias hasta las 4pm 
competidores de 4 y 5 años, 
y adultos de varias escuelas 
de Xalisco y de la ciudad 
capital de Tepic.
Las escuelas impresas en el 
diploma: Instituto Tecnológico 
de Tepic, Instituto taekwondo 
Occidente México, Taekwondo 
Élite Xalisco, Asociación 
Mexicana Arte Marcial, 
Taekwondo Élite, Guerreros 
A z t e c a s  Ta e k w o n d o , 
Taekwondo Organización 
Élite, Taekwondo Hadrido, 
White Tiguer y la escuela Moo 
Dok Kwan, todas tuvieron 
ganadores y lo más importante, 
fue que la convocatoria fue 
un gran éxito, donde se vio 
disciplina en los alumnos, 
cosa que no sucedió con los 
asistentes que invadieron 
la zona de competencia, es 
tarea para los organizadores, 
para que circulen, otorguen 
credenciales, edecanes y 
boletos enumerados.
Felicidades fue un buen 
comienzo con mucho más cosas 
buenas y un reconocimiento 
a los organizadores, a los 
competidores y a los directores 
de las diferentes escuelas.
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit, 
vecinos de la demarcación 
tres, juntan firmas para 
llevarlas al comité directivo 
municipal,  para que el 
profesor Miguel Dámaso 
Reyes Ibarra, sea designado 
candidato a regidor por el 
PAN,  en base a que tiene el  
mejor  perfil que el resto de los 
aspirantes  además de haber 
dado buenos resultados   en 
comisiones que le han sido 
asignadas.
De ser así su elección será 
de grandes pronósticos 
reservados,  porque tiene 
todas las posibi l idades 
de  t r i un fo  s i n  t ene r 
encontronazos con otros 
aspirantes y candidatos, es 
decir no tiene tiro cantado 
con nadie, aunado que en 
la próxima batalla en contra 
del PRI,  sumará más votos 
al PAN, por lo que se espera 
una elección atípica y difícil 

para el tricolor, en este lugar. 
Vemos que el PAN, local, 
dio la primera sorpresa con 
el profesor Miguel Dámaso 
Reyes Ibarra,  cuando todo 
el mundo pensaba que 
sería  conocido suspirante, el 

candidato, quien de plano fue 
descartado al considerar que 
no tiene ninguna posibilidad 
de alcanzar el triunfo, de 
acuerdo con los tiempos del 
actual proceso electoral 2017, 
el PAN, lleva la de ganar.  

Por Jolumeca
Ix t lán  de l  R ío , 
Nayarit.- El profesor  
Franc isco Meza 
Camacho,  festejó con 
sobriedad el pasado 
18 de octubre su 
cumpleaños  número 
51,  en famil ia,  
saludando amigos, 
quienes para halagar 
al  cumpleañero, 
se reunieron  en 
céntrico lugar donde  
las carnitas y las 
gaseosas  no se 
hicieron esperar.
En medio de gran 
algarabía  el profesor 
Franc isco Meza 

Camacho,  agradeció a los 
presentes el favor de su 
asistencia para luego degustar 
con ellos las ricas carnitas, 
los presentes lo conminaron 
a que soplara las velas y 
partiera el pastel, para que  
posteriormente le fueran 
cantadas las tradicionales 
mañanitas 
Desde este espacio le 
mandamos una cordial 
fe l ic i tación al  profesor  
Francisco Meza Camacho, 
a quien amamos y estimamos 
en gran forma, que  estos días 
de júbilo y festejo se repitan 
por muchos años más, en 
compañía de toda su familia, 
hermanos, primos y primas.   

Miérocoles 19 de Octubre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2051Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río
15

El PAN local da la 
primera sorpresa 

IXTLAN DEL RIO, LUGAR 
DONDE ABUNDA LA 

OBSIDIANA Y LOS BACHES

EXCELENTE LABOR 
MEDICA REALIZA EL 

DOCTOR VICTOR CHAVEZ

En compañía de su familia y amigos 
El Profesor Francisco Meza 

Camacho festejó su cumpleaños

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Sin 
opulencia ni grandes discursos en 
materia sanitaria, pero con una 
tremenda preocupación social, el 
calmado y a veces tímido doctor  
Víctor Chávez,  realiza una 
excelente labor médico social en 
zonas rurales, bastante alejadas 
de la civilización  y a  donde a 
veces no llegan los avances 
médicos, un constante problema 
que aqueja a este tipo 
de comunidades.  
En este aspecto hace 
mención el ex regidor 
Alfredo Machuca,  que 
el doctor Víctor Chávez, 
realiza excelente labor 
médica, atendiendo 
g r a t u i t a m e n t e  a 
res identes en las 
zonas rurales, puntos 
neurálgicos de esta 
ciudad, especialista en 
Homeopatía,  con una 
gracia para relacionarse 
con los pacientes, para 
quienes busca ser un 
aporte en darle mejor 
calidad de vida. 
Señaló   Alfredo Machuca 
González, serio promotor 

con atisbos en la visión social, 
que el doctor Víctor Chávez, ha 
hechos grandes logros con su 
cruzada de salud, completamente 
gratuita en la zona rural,  es ahí 
donde comienza parte de su 
labor de cuidar a  los enfermos 
como parte de su familia, son 
más que amigos y con ellos 
comparte aunque su estadía 
la pague de su bolsillo. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Fuente informativa de gran 
credibilidad manifestó con 
firmeza que el Municipio de 
Ixtlán del Río, Nayarit,  ubicado 
en el sureste del estado de 
Nayarit,  se le denomina la 
puerta de nuestro estado y 
la capital permanente del 
BACHE,  así que todo el 
viajero que se encamine 
hacia cualquier punto  tendrá 
que sufrir el tormento de los 
baches. 
A pesar de que este municipio 
es considerado el más 
pequeño al resto de los 
demás municipios, ya que 
ocupa una extensión territorial 

con cerca de 500 kilómetros 
cuadrados,  pero ocupa 
según fuente informativa y 
vecinos el primer lugar en la 
producción de BACHES, a 
pesar de que ocupa el lugar 
número 12,  en población a 
nivel estado. 
Cabe señalar que el municipio 
está compuesto por el relieve 
del BACHE, Ixtlán  que lo 
delimitan las sierras de 
San Pedro al Norte y la de 
sierra de Pajaritos,  al sur,  
el nombre de Ixtlán, es de 
origen Náhuatl, que significa 
Obsidiana en el pasado, hoy 
significa lugar donde abundan 
los BACHES,  a pesar de los 
llantos de los ciudadanos 
para que los tapen. 
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América vence a Chiapas 3-2 y 
pasa a 'semis' de la Copa MX

Los Dodgers se imponen 
a Cachorros por 6-0

Tigres, en segunda ronda de 
Liga de Campeones de Concacaf

conectar un sólido frentazo que aunque 
alcanzó a tocar el guardameta Mauricio 
Viana no pudo evitar su camino al fondo 
de las redes, al minuto 71.
Chiapas, sin embargo, no estaba dispuesto 
a despedirse de este certamen sin ofrecer 
más batalla y volvió a apretar el juego solo 
cuatro minutos después, con anotación de 
Adrián Marín.
El arbitraje estuvo a cargo de Eduardo 
Galván, quien tuvo una buena labor. 
Amonestó al argentino Paolo Goltz (54) 
por los de casa; William Paredes (63) vio 
cartón preventivo por la visita.
Alineaciones:
América.- Hugo González, Gil Burón, 
Paolo Goltz, Pablo Aguilar (Edson Álvarez, 
56), Bruno Valdez, Osmar Mares, Daniel 
Guerrero, William da Silva (Renato Ibarra, 
68), Rubens Sambueza, Michael Arroyo 
y Oribe Peralta (Osvaldo Martínez, 78). 
Director Técnico Ricardo La Volpe (ARG).
Chiapas.- Mauricio Viana, Edwin Sandez, 
René Zamora, Félix Araujo, William 
Paredes, José Ruiz, Alejandro Durán, 
Dieter Villalpando (Rafinha Diniz, 46), 
Julio César Nava, Vanderley Dias (Carlos 
Núñez, 76) y Javier Orozco (Adrián Marín, 
51). Director Técnico Sergio Bueno.

Ciudad de México. Águilas del América 
sufrió de más, pero logró su boleto a las 
semifinales de la Copa MX de futbol, donde 
todavía espera rival, tras vencer 3-2 a 
Chiapas, en partido de cuartos de final 
disputado en el estadio Azteca.
Los goles de la victoria fueron obra del 
ecuatoriano Michael Arroyo, al minuto 
siete, del argentino Rubens Sambueza, 
al 25, y de su compatriota Paolo Goltz, 
al 71. El brasileño Vanderley Dias, por la 
vía del penal al 55, y Adrián Marín, al 75, 
marcaron por Jaguares.
El cuadro americanista espera al ganador 
de la serie que sostendrán este miércoles 
las Chivas y Alebrijes de Oaxaca del 
Ascenso MX.
Dos goles en la primera media hora del 
juego hicieron pensar que el trámite del 
juego sería muy sencillo para el conjunto 
capitalino, el cual, sin embargo, al verse con 
una ventaja tan cómoda aflojó el paso y los 
“felinos del sur” les complicaron el juego.
Águilas fue mucho mejor en el primer tiempo 
y logró adelantarse en el marcador apenas 
al minuto siete, por medio del ecuatoriano 
Michael Arroyo, quien por izquierda hizo 
la “bicicleta” para entrar al área y sacar 
un disparo impresionante.

América mantuvo el ritmo y el mejor 
desempeño en la cancha, lo que le valió 
para aumentar su ventaja con anotación 
del argentino Rubens Sambueza, al minuto 
25, para irse así al descanso.
Para el complemento, Chiapas salió con 
una actitud completamente diferente, lo que 
se combinó con un exceso de confianza 

de los “azulcremas” lo que provocó que 
la visita acortara distancias por la vía del 
penal, obra del brasileño Vanderley Dias, 
al minuto 55.
Parecía que todo regresaba a su cauce 
con el tercer gol del cuadro local en un tiro 
de esquina por derecha al área, donde 
el argentino Paolo Goltz se levantó para 

Los Ángeles, California. 
Cuadrangulares del cubano 
Yasmani Grandal y Justin 
Turner encaminaron a los 
Dodgers de Los Ángeles a 
una victoria por blanqueada 
de 6-0 ante los Cachorros 
de Chicago en la serie por 
el título de la Liga Nacional, 
y toman ventaja de 2-1.
Los Dodgers se impusieron 
1-0 en el segundo juego 
de la serie. Han endilgado 
blanqueadas consecutivas 
por primera vez en playoffs 
en toda su historia.
En tanto, los batazos de 
largo alcance respaldaron 
el pitcheo de Rich Hill quien 
silenció a los aporreadores 
de Chicago en su estancia 
de seis entradas en las dos 
imparables y ponchó a seis.

Por su parte Jake Arrieta, 
quien comenzó por Chicago 
y fue el derrotado lanzó cinco 
episodios, recibió seis hits y 
aceptó cuatro carreras.
El cuadrangular de Grandal, 
quien atizó 27 palos en 
la temporada, produjo dos 
anotaciones, ocurrió en la 
cuarta entrada cuando ya 
Los Ángeles ganaba 1-0, por 
sencillo productor de Corey 
Seager en el episodio anterior.
Los Dodgers han conectado al 
menos un cuadrangular en sus 
ocho juegos de postemporada.
Para el cuarto partido, John 
Lackey es la selección de 
los Cachorros y el novato 
veinteañero mexicano Julio 
Urías lo es por los Dodgers.
Turner conectó de cuatro 
esquinas en la sexta.

Monterrey, NL. Con una 
buena actuación en el estadio 
Universitario, Tigres de la 
UANL consiguió su pase a la 
segunda ronda de la Liga de 
Campeones de la Concacaf, 
tras doblegar 3-0 a Herediano 
de Costa Rica.
Los goles del encuentro 
fueron conseguidos por Hugo 
Ayala a los 27 minutos, Luis 
Quiñones (35) y Andy Delort 
(66), por los de la UANL. Con 
este resultado, los “felinos” 
llegaron a nueve puntos, 
mientras Herediano se quedó 
con cuatro dentro del Grupo G.
Los de la UANL tuvieron 
dominio en los primeros 
instantes del cotejo y generaron 
llegadas de peligro ante la 
portería de Adrián de Lemos, 
pero todo quedó en sustos.
José Rivas se convirtió en el 
jugador más peligroso de los 

“felinos” y prueba de ello es 
que primero remató de cabeza 
tras un tiro libre, pero se fue 
por un lado, luego remató en 
un saque de esquina tras el 
rechace del guardameta y el 
balón pegó en el poste.
Los de casa tomaron ventaja 
de 1-0 en la pizarra a los 27 
minutos, cuando Hugo Ayala 
aprovechó que le quedó el 
esférico en el área, tras un 
remate de cabeza fallido del 
francés Andy Delort, para 
anotar.
Después de ello, el delantero 
Luis Quiñones recibió el 
esférico en el área, por el lado 
izquierdo, y como llegó le pegó 
para mandarlo al fondo de la 
cabaña rival, para conseguir 
el 2-0 a los 35 minutos.
Para la parte complementaria, 
la historia fue similar, con unos 
Tigres dominantes, a pesar 

de que los costarricenses 
buscaron acercarse en el 
marcador y las llegadas de 
peligro fueron a menos.
A los 66 minutos, el delantero 
francés Andy Delort se encargó 
de poner el 3-0, tras rematar 
en el área un centro enviado 
desde el sector derecho por 
Ismael Sosa.
Ya sin muchas aspiraciones, 
los visi tantes mostraron 
ímpetu por hacer daño, pero 
simplemente no pudieron, 
mientras Tigres mantuvo la 
ventaja para lograr, finalmente, 
la victoria.
El árbitro del encuentro fue 
el estadunidense Armando 
Villarreal, quien amonestó 
a Wi l l iam Quirós,  José 
Miguel Cubero, Leonardo 
González y Randall Azofeifa, 
por Herediano, y José Rivas, 
de Tigres.
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En la esquina de las calles 
Sierra Nayar y Sierra La Yesca 
en la colonia Infonavit, la tarde 
del lunes se llevó a cabo una 
asamblea en la que participaron 
vecinos de ese fraccionamiento 
con autoridades municipales, 
concretamente para informar 
a los habitantes de ese sector 
de la ciudad, los avances 
que se han registrado y las 
novedades que hay acerca de 
la construcción de un cárcamo 
de bombeo de aguas negras, 
lo que vendría a sanear de 
manera significativa el arroyo 
de La Viejita, que hoy por 
hoy sufre un serio deterioro 
ecológico, pues la totalidad 
de las viviendas de la colonia 
vierten las aguas negras 
directamente a este listón 
de agua, otrora un arroyo 
cristalino donde incluso se 
podía pescar, pues aquello 
rebozaba de vida y hoy es un 
triste paisaje contaminado.
Por parte del XL Ayuntamiento 
de Acaponeta, estuvieron 
presentes el Secretario de 
Gobierno, C. Gerónimo Cosío 
Orozco, en representación 
del alcalde Malaquías Aguiar 
Flores; la síndica Profa. Celia 
Villela Ruiz y los regidores 
Gladys Espinosa Díaz, 
Socorro Villa Flores y Manuel 
Salcedo Osuna; así como 
el titular de la Dirección de 
Planeación y Desarrollo, Ing. 
Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez; los responsables 

del Organismo Operador 
Municipal de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento 
de Acaponeta (OROMAPAS), 
L.A.E. Carlos Ramírez Filippini 
e Ing. José Luis Soto Díaz; los 
directores de Obras Públicas, 
Protección Civil y Salud, 
respectivamente Ing. Adrián 
Humberto Rodríguez Cedano, 
C. Germán Alaníz Quiñones y 
Lic. Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez; y los de catastro 
y comunicación social Lic. 
Edmundo López González y 
Lic. José Ricardo Morales y 
Sánchez Hidalgo, los cuales se 
reunieron con medio centenar 
de vecinos, comenzando la 
exposición el Ing. Sánchez 
Rodríguez, quien hizo una 
remembranza de la reunión 
que se tuvo lugar en la oficina 
del Presidente Municipal el 
pasado 12 de agosto donde un 
grupo de vecinos se presentó 
a la presidencia a protestar 
por la construcción de un 
cárcamo de bombeo ubicado 
en la calle Sierra La Yesca, a 
un costado del arroyo de La 
Viejita, estructura que forma 
parte del proyecto integral 
de saneamiento del arroyo 
mencionado. El titular de 
Coplademun, explicó que esa 
obra es necesaria y forma 
parte de un proyecto integral 
de saneamiento y rescate 
del arroyo de La Viejita que 
pasa por un costado de la 
mencionada colonia.
Los vecinos se enteraron que 
en este proyecto originalmente 
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Realizan en la Infonavit 
asamblea para informar 

acerca del cárcamo
se detectaron siete puntos 
críticos a resolver, pero que, 
con el avance del saneamiento, 
se han completado hasta la 
fecha 22 puntos significativos 
que contaminan el arroyo y en 
los cuáles se está trabajando.
Respecto al problema del 
cárcamo, el cual fue motivo de 
la molestia de los ciudadanos 
y que en aquella reunión se 
acordó que el Ayuntamiento 
buscaría reubicar el lugar 
donde se asentaría, el Ing. 
Josué explicó que gracias a 
la buena disposición del Sr. 
Héctor Algarín González y 
de su hijo el Sr. Juan Algarín 
Espinosa quienes donaron 
una porción de su propiedad 
por donde atraviesa en arroyo, 
se pudo hacer esa nueva 
ubicación del cárcamo, lejos 
de la zona poblada y a unos 
150 metros de distancia del 
lugar donde se realizaba la 
asamblea, lo que motivó el 
aplauso general para estas 
personas. 
Dijo el funcionario municipal 
que ya estaba aprobado 
el recurso por parte de la 
Comisión Nacional del Agua 
y de la Comisión Estatal del 
Agua, por lo que urgía tomar 
una decisión al respecto: se 
hace o no se hace la obra en 
mención, dejando ir un recurso 
difícil de recuperar después. 
Dejó claro el responsable de 
la planeación en el municipio 
que esta obra beneficia no solo 
a los pobladores del Infonavit, 
sino a toda la ciudad y en 
general a los que viven en las 
márgenes del río Acaponeta, 
a donde finalmente se vierten 
los desechos sanitarios.
También de nueva cuenta 
expl icó el Ing. Sánchez 
Rodríguez el funcionamiento 
del cárcamo y que el proyecto 
aprobado incluye la dotación 
de bombas al sistema de 
cárcamos, por lo que se podrá 
cumplir con la norma que exige 
dos de estos aparatos en cada 
una de estas estructuras.
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ompostelaC
Pide Salud Municipal cooperar en 

campañas de descacharrización

Ramón Gradilla había sido 
integrante de la Unión de Ejidos

Por Jesús Ulloa 
Composte la  Nay. -  Se 
ha trabajado de manera 
intensa  en las campañas 
de descacharrización para 
prevenir la proliferación del 
mosco transmisor del dengue, 
chikungunya y zika, informó 
el doctor Gabriel Flores jefe 
de salud e higiene en el 
Ayuntamiento de Compostela.
Sobre el tema el funcionario 
de salud reveló que esto se 
realiza en coordinación con 
la Secretaria de Salud en 
la jurisdicción número 2 de 
Compostela, a través de las 
brigadas de recolección de 
cacharros, con la finalidad de 
evitar la acumulación de agua 
y que en ella prolifere la larva 
causante de la enfermedad 
del dengue, chikungnya y el 
zika, “esta es una campaña 
intensa en la que se están 
recorriendo los poblados del 
municipio con la invitación a 
las personas a que saquen 
los cacharros y si no hacerlo 
nosotros ya que hay personal 
para ello”.
Acerca de los recorridos en 
las comunidades el Doctor 

Flores señaló que desde en 
semana santa se estableció 
un calendario para visitar la 
zona turística antes de la 
llegada de los paseantes, 
l imp ia ron  Guayab i tos , 
La Peñita y Chacala, el 
Monteón y después a las 
otras comunidades costeras 
como son Zacualpan, Las 
Varas, Ixtapa.
Poster iormente se ha 
continuado con estas labores  
y  se han ido recorriendo las 
demás comunidades de la 
parte baja, este programa de 
visitas para descacharrizar 
se dio a conocer mediante 
la radio y aquí en la parte 
alta del municipio, también 
a través de la radio y del tele 
cable para dar a conocer a la 
población cuando se pasaría 
a recoger los cacharros.
Por otro lado el titular de 
los servicios de salud en el 
municipio de Compostela 
habló de los cuidados que 
se deben tener durante 
la temporada de calor, 
recomendando a la población 
principalmente tener higiene, 
sobre todo en el manejo de 

los alimentos que por las altas 
temperaturas más rápido se 
pueden echar a perder, cuidar 
este aspecto con los niños y 
con los adultos mayores que 
son más susceptibles y a ellos 
son a las personas a las que 
más les afecta este tipo de 

padecimientos, recalcó.
Finalmente invi tó a la 
población a que cambien sus 
hábitos para evitar ser presa 
de las enfermedades, que 
provocan además del desgaste 
físico el económico porque 
desafortunadamente en los 
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de dicha organización, cuyo 
Presidente en ese entonces 
era el también Regidor Rafael 
Macarena Solis y de la que 
Ramón Gradilla formaba parte.
Apenas 9 días antes, el 12 de 
Marzo la directiva que estaba 
a punto de entregare rendía 
un informe preliminar,  ahí el 
Presidente Macarena Solis 
ante los delegados  ejidales 
hizo un esbozo general de lo 
que sería el informe formal 
el 21 de Marzo.

Como parte de la mesa 
ejidal de Librado Rivera era 
integrante de la directiva de 
la Unión de Ejidos los Altos 
de Compostela, que dejó la 
responsabilidad a la nueva 
mesa en esa fecha.
D e s p u é s  d e  e s a 
responsabilidad que cubrió 
en dicha organización agraria, 
a Gradilla se le identificaba 
como una persona jovial, 
alegre, que continuamente 
se le veía paseando por 

el centro de la ciudad de 
Compostela.
El Viernes por la mañana 
mientras barría la banqueta 
al exterior de su domicilio en 
la calle de Caloca entre Mina 
y Bravo le quitaron la vida, 
según vecinos una persona le 
disparó, que Ramón alcanzó 
a correr algunos metros 
calle abajo en el Barrio Alto 
de Compostela, pero antes 
de llegar a la esquina de la 
Bravo murió.

Por Jesús Ulloa 
Dentro de las últimas veces 
que se le vio participando 
en actividades políticas en 
el sector agrario al extinto 
Ramón Gradilla fue en los 

actos del cambio en la 
Directiva de la Unión de Ejidos 
Los altos de Compostela.
Fue justamente el 21 de Marzo 
cuando se llevó a cabo el 
proceso para la renovación 

* Y recomienda salud tener cuidado con manejo de alimentos para evitar enfermedades hospitales no hay suficientes 
insumos para poder atender 
a todas las personas ya que 
evidentemente hay algunas 
deficiencias, por ello insistió 
en invitar a la ciudadanía a 
que pongan cuidado en sus 
hábitos de higiene para que 
las enfermedades no les 
pegue tan fuerte.
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Alicia Monroy presidió el 80 aniversario del ejido Peñita de Jaltemba

Convoca Martín Torres a campesinos 
de Bucerías a mantener la unidad   
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Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–La mañana de este domingo, 
la presidenta municipal, Alicia 
Monroy Lizola, presidió la 
ceremonia del 80 Aniversario 
de la fundación del Ejido Peñita 
Jaltemba, en cuyo evento 
refrendó su compromiso de 
trabajar en equipo con los 
ejidos para dar solución a sus 
necesidades y planteamientos, 
e impulsar el desarrollo del 
municipio.
Ante la presencia del regidor 
Saúl Duran Bernal, del secretario 
del Ayuntamiento, Francisco 
Zúñiga Ibarra, del ingeniero 
Manuel Padilla, representante 
de las oficinas regionales del 

FIBA en Rincón de Guayabitos, 
ejidatarios y miembros de la 
actual Mesa Directiva que 
encabeza Florentino Topete 
de Jesús, la Alcaldesa de 
Compostela hizo un público 
reconocimiento a quienes con 
su esfuerzo y su lucha fundaron 
este Ejido para beneficio de 
sus familias.  
Previo a ello, correspondió al 
profesor Leonel Díaz Michel 
exponer la reseña histórica de 
este ejido que tuvo su primer 
Comisariado en 1936.
Durante el evento, que se 
desarrolló en la cancha de 
basquetbol que colinda con el 
templo de la comunidad de El 

Monteón, Monroy Lizola, destacó 
que esta fecha es histórica, 
porque no sólo se recuerda 
la dotación de tierras, sino se 
honra también la memoria de 
los hombres y mujeres que 
impulsaron la lucha agraria para 
que sus familias y las nuevas 
generaciones tuvieran mejores 
condiciones de vida.
Por ello es importante —afirmó— 
seguir fomentado el valor del 
Ejido, preservando la unidad y 
su fuerza, trabajando en equipo 
con su Presidenta Municipal y 
demás autoridades para alcanzar 
las metas propuestas en materia 
de financiamiento, productividad 
y comercialización que permitan 
que el campo sea más rentable 
y genere certidumbre”.
Tras felicitar a los ejidatarios 
y pobladores en general, la 
Alcaldesa los convocó a sumar 
esfuerzos para alcanzar logros y 
mejores oportunidades para su 
Ejido, “hoy ustedes no están solos, 
cuentan con esta administración 
y con sus regidores, quienes 
nos preocupamos por sus 

necesidades y el progreso de 
sus ejidos”, afirmó.
Dijo que la economía del 
municipio se sustenta a través 
de las actividades agropecuarias 
y turísticas y ante ello anunció 
que su administración impulsará 
acciones que garanticen el 
d e s a r r o l l o  s u s t e n t a b l e ; 
“seremos un gobierno que 
brinde oportunidad y seguridad 
a los empresarios que vengan 
a invertir  a Compostela, entre 
ellos a quienes impulsan el 
desarrollo “La Mandarina” porque 
a través de ellos se generará 
fuentes de empleo para las 
familias”, precisó.
Añadió que a través de su gestión 

ante el Gobierno federal se realiza 
la introducción del agua potable 
en la comunidad de El Monteón,  
cuyo sistema se encontraba muy 
averiado y renovarlo  fue parte 
del compromiso adquirido con 
dicha comunidad que es anexo 
del ejido Peñita de Jaltemba.
Previo al evento a temprana 
hora en La Peñita de Jaltemba, 
el presidente ejidal Florentino 
Topete  de Jesús, acompañado 
por miembros de su mesa 
directiva y por ejidatarios se 
trasladó hasta el monumento 
de Emiliano Zapata, donde 
depositó una ofrenda floral en 
honor al impulsor de agrarismo 
en México.    

*Se trata—dijo—de unir esfuerzos de la mano de la Senadora Hilaria Domínguez y del líder nacional de la 
CNC, Manuel Cota y con el Presidente Enrique Peña Nieto, para que los ejidos, como sector importante del 
municipio de Bahía de Banderas,  se fortalezcan y puedan sacar adelante sus proyectos productivos que 

vengan a mejorar las condiciones de vida de los ejidatarios, aseguró.

Bahía de Banderas, Nayarit.- 
(Donkey) —El ingeniero 
Martín Torres Plascencia, 
asistió en  representación 
de la Senadora, Hilaria 
Domínguez Arvizu a la 
celebración del 79 aniversario 
del ejido Bucerias, en cuyo 
fue encabezado por su 
dirigente, David Velazco 
Velázquez.
Durante el evento celebrado 
en punto del medio día de 
este viernes pasado en la 
explanada de la Corana 
de esta localidad, el ex 
dirigente de los productores 
cafetaleros del Municipio 
de Compostela, además de 
llevar el mensaje de aliento 
de parte de la Senadora 
Hilaria Domínguez a cada 

uno de los miembros de este 
núcleo agrario, los exhorto 
a mantener la unidad como 
hasta hoy,  no solo al interior 
de su ejido, sino también 
entorno a su dirigencia 
y sus Gobiernos  fin de 
fortalecer su organización, 
sobre todo el desarrollo de 
su comunidad. 
Se trata—dijo—de unir 
esfuerzos de la mano 
de la Senadora Hilaria 
Domínguez y del líder 
nacional de la CNC, Manuel 
Cota y con el Presidente 
Enrique Peña Nieto, para 
que los ejidos, como sector 
importante del municipio 
de Bahía de Banderas,  se 
fortalezcan y puedan sacar 
adelante sus proyectos 

productivos que vengan 
a mejorar las condiciones 
de vida de los ejidatarios, 
aseguró.
La Senadora quiere mucho 
este ejido—sostuvo-- y su 
disposición es apoyar a 
David Velazco para que 
a sus compañeros les 
vaya mejor, porque es una 
mujer que se distingue por 
encauzar la lucha de los 
campesinos desde hace 
muchos años.    
Por su parte el presidente del 
Comisariado Ejidal, David 
Velazco Velázquez, ante 
la presencia del diputado 
Héctor Santana García, el 
ex presidente Municipal, 
Juan Ramón Cervantes 
Gómez, el coordinador de 

Nayarit Confia en Badeba y 
representante del Senador 
Manuel Cota, Benjamín 
López, así como Eduardo 
Legorreta, representante 
del sector empresarial de 
Bahía de Banderas y Puerto 
Vallarta y Manuel Palafox 
representante Carlos Rosales 
Vega, director del Fideicomiso 
Bahía de Banderas, rememoró 
la lucha que se gestó para la 
constitución de este núcleo 
agrario, uno de los más 
importantes de este Municipio.
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Caen dos mujeres implicadas en 
empresas fantasma en Veracruz

Javier Duarte se fugó a Canadá

Reconoce Cienfuegos 
“desgaste” en el Ejército por 
apoyo a tareas de seguridad

detenciones se realizaron en 
cumplimiento a las órdenes 
de aprehensión giradas por 
un juez de control federal 
para que las mujeres, de 
quienes no se dio a conocer 
nombres o si eran funcionarias, 
sean invest igadas por 
p r e s u n t a m e n t e  h a b e r 
cometido los delitos de 
Operaciones con Recursos 
de Procedencia Ilícita y 
Delincuencia Organizada.
 “Las detenciones derivan 
de una denuncia presentada 
por la Unidad de Inteligencia 
Financiera de la Secretaria de 

Hacienda y Crédito Público”, 
indicó la dependencia en el 
comunicado, que agregó 
que se abrió la carpeta de 
investigación correspondiente 
para iniciar con las indagatorias 
y acreditar los ilícitos.
Ambas detenidas serán 
presentadas ante el juez 
de control para formular 
l a  impu tac ión  donde 
se podría dictaminar su 
v inculac ión a proceso 
para iniciar formalmente el 
juicio. La Subprocuraduría 
E s p e c i a l i z a d a  e n 
Investigación de Delitos 
Federales continuará con las 
investigaciones referentes a 
otras personas relacionadas 
con el caso Veracruz.
Cabe hacer mención que aún 
se desconoce la ubicación 
del gobernador con licencia.

Gobernador con licencia, para 
evadir la acción de la justicia…
Este lunes,  se dio la noticia 
de haber librado orden de 
aprensión en contra de Javier 
Duarte de Ochoa, por los delitos 
de delincuencia organizada 
y compra de terrenos, bajo 
empresas fantasmas, con ayuda 
de prestanombres… El video 
transmitido por Carlos Loret de 
Mola, en su noticiero matutino, 
muestra una presunta declaración 
de Moisés Mansur Cisneyros, 
quien explica cómo trabajaban 
éstas empresas y hasta el pago 
de la tarjeta bancaria de Karime 
Macías Tubilla de Duarte…
No hay que perder un dato muy 
importante: La responsabilidad 
de Luis Ángel Bravo Contreras, 
por la colusión y complicidad al 
permitir la fuga de Javier Duarte 

de Ochoa y además, el no 
ejercicio de la acción penal  a 11 
personas, quienes  las exoneró 
el Fiscal General hace unas 
semanas y ahora, les libran orden 
de aprensión o son investigadas 
por  lavado de dinero,  por 
más de 500 millones de pesos 
y 33 empresas fantasmas, 
que fueron beneficiadas con 
contratos millonarios pagados 
por el Gobierno de Veracruz…
Miguel Ángel Yunes Linares 
dio la primicia de la fuga de 
Javier Duarte y en las próximas 
horas, la PGR emitirá una orden 
de captura en los 190 países, 
para emprender la búsqueda 
del  gobernador con licencia de 
Veracruz y pillo, Javier Duarte de 
Ochoa… Y nosotros, felices pues 
por fin se ve una luz de justicia 
para nuestro bello Estado…

El viernes pasado, a las 16.55 
horas, salieron del Club de Golf 
dos camionetas, una gris y otra 
color crema,  rumbo a la Ciudad 
de México… En ellas, viajaba  
Javier Duarte, su esposa e 
hijos, así como guardaespaldas, 
quienes el primer destino era  
la capital del país, huyendo 
de la orden de aprehensión 
que se libraba en contra del 
Gobernador con licencia por 
los delitos de delincuencia 
organizada, evasión fiscal y 
desvíos de recurso federales, 
entre otras linduras…
Pero no llegaron a su destino… 
En el aeropuerto de la ciudad 
de Puebla, ya esperaba un 
avión propiedad de Fidel Kuri 
o de un tal Antonio Sierra, 
los dos incondicionales de la 
administración Fidel-duartista 
y de ahí  a  Yucatán, para volar 
a Canadá, sin pasar  por los 
Estados Unidos, país donde 
le negaron la visa a Duarte de 
Ochoa… Y de esta información, 
ya tiene conocimiento el CISEN…
Elementos de la PGR acudieron 
este lunes al medio día, para 
detener a Javier Duarte y 
este ya se había ido junto con 
su familia, para abordar la 
aeronave en la ciudad de Puebla, 
desde el pasado viernes. Fue 
evidente el aviso oportuno de 
las autoridades federales para la 
fuga de Duarte y su familia, en 
una clara evidencia de omisión 
a un deber legal y alertar al 

CIUDAD DE MÉXICO.- Dos 
mujeres fueron detenidas 
por agentes ministeriales 
federales involucradas en 
el caso de fraude cometido 
mediante la creación de 
empresas fantasma en la 
administración del gobernador 
con licencia Javier Duarte 
de Ochoa. Así, suman 10 
las personas directamente 
vinculadas y con orden de 
aprehensión, incluyendo al 
funcionario prófugo.
La Procuraduría General de la 
República (PGR) dio a conocer 
en un comunicado que las 

CIUDAD DE MÉXICO.- Las 
tareas de seguridad que se 
realizan para proteger al país 
han generado un desgaste 
en las fuerzas armadas, 
reconoció hoy el secretario de 
la Defensa Nacional, Salvador 
Cienfuegos Zepeda, por lo 
que consideró necesario 
contar con más elementos.
Entrevistado al término 
del Seminario La Defensa 
Nacional de Estado Mexicano, 
Defensa Nacional y el Derecho 
Internacional Humanitario 
2016, en la Universidad 
Anáhuac, declaró:
 “Claro que hay un desgaste, 
obvio estamos trabajando en 
todo el país, a toda hora, en 
todo momento, en la sierra, 
en las ciudades, claro que 

hay un desgaste, somos un 
Ejército proporcionalmente 
pequeño,  pero  bueno 
seguimos trabajando para 
todos”, dijo y afirmó que tiene 
un ejército vigoroso.
Descartó que exista un déficit 
en la integración de las fuerzas 
armadas, sin embargo admitió 
que son muchas las tareas y 
que si se quiere hacer más 
“necesitamos más gente”.
En la entrevista se le 
preguntó sobre el marco 
legal que requiere el Ejército 
para continuar con tareas 
de apoyo a la seguridad 
pública, a lo que Cienfuegos 
contestó molesto: “El marco 
jurídico pregúnteselo a los 
legisladores, no a mí, yo no 
hago leyes”.
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Nueva York. Donald Trump, 
rehusando aceptar su derrota 
anunciada por todos los indicadores 
y los expertos, intensificó su 
estrategia de cuestionar la integridad 
del sistema electoral estadunidense 
lo cual podría detonar un conflicto 
con consecuencias severas, hasta 
violentas, en un país donde un 
amplio sector de la población no 
tiene confianza en su sistema 
político.
El presidente Barack Obama 
fue obligado a denunciar las 
acusaciones del abanderado 
republicano de que se está 
preparando un gran fraude en 
las elecciones nacionales del 
8 de noviembre. “Nunca he 
visto en mi vida o en la historia 
política moderna, a cualquier 
candidato presidencial intentando 
desacreditar las elecciones y el 
proceso electoral antes de que 
ocurran los votos. Esto no tiene 
precedente. Y no está basado en 
ningún hecho”, declaró en la Casa 
Blanca, después de amonestarle 
para que dejara “lloriquear” y que 
busque sus votos.
Algunos republicanos también 
rechazaron la insistencia de Trump 
de que el sistema está amañado 
y que está en proceso un fraude, 
incluyendo el presidente de la 

cámara baja Paul 
Ryan, el secretario 
de Estado de Ohio 
Jon Husted, un 
republicano, y el 
senador Marco 
R u b i o ,  e n t r e 
otros. Pero los 
republicanos están 
en una situación 
incómoda porque 
a lo largo de los 
años han impulsado 
varias medidas 
de supresión del 
voto de minorías 
en varios estados 

bajo el pretexto de prevenir fraude 
electoral ante las urnas -algo 
que se ha comprobado como 
casi inexistente (hay otros tipos 
de fraude).
Todos los indicadores -sondeos, 
modelos de pronóstico del voto- y 
los expertos en ambos partidos 
coinciden en que si todo sigue 
igual, la candidata demócrata 
triunfará con un amplio margen. 
En los promedios de las encuestas 
nacionales calculadas por 
RealClearPolitics y elHuffington 
Post, Clinton goza de una ventaja 
de unos 7 puntos. En el modelo 
de pronóstico delNew York Times, 
Clinton ahora tiene un 92 por 
ciento de probabilidad de ganar 
frente a sólo 8 para Trump.
En un nuevo sondeo hoy de 15 
estados claves (o sea, los que 
podrían determinar el resultado 
bajo el sistema del colegio 
electoral (http://www.jornada.
unam.mx/ultimas/2016/09/06/el-
colegio-electoral-y-otras-rarezas-
de-las-elecciones-en-eu) de 
SurveyMonkey y el Washington 
Post, Clinton tiene asegurado 
mucho más que los 270 votos 
electorales que se necesita para 
ganar la Casa Blanca.
Por lo tanto, el tercer y último 
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CIUDAD DE MÉXICO.- Este martes 
el gobierno mexicano recibió en 
extradición de Estados Unidos 
al empresario chino Zhenli Ye 
Gon, señalado como probable 
responsable de la comisión de los 
delitos de delincuencia organizada 
y operaciones con recursos de 
procedencia ilícita. Fue internado 
en el penal del Altiplano.
Al detenido en el 2007 se le 
incautaron 207 millones de dólares 
en una residencia que poseía en 
Lomas de Chapultepec.
En conferencia de prensa, el 
subprocurador Jurídico y de 
Asuntos Internacionales de 
la Procuraduría General de 
la República (PGR), Salvador 
Sandoval Silva, dio a conocer que 
Zhenli Ye Gon fue reclamado por 

tener una orden de aprehensión 
vigente, librada por el Juez Cuarto 
de Distrito de Procesos Penales 
Federales, con residencia en el 
Estado de México.
Desde septiembre de 2008, al tener 
conocimiento de la ubicación del 
fugitivo en los Estados Unidos, 
el gobierno de México presentó 
por los conductos diplomáticos, 
la petición formal de extradición, 
la cual siguió el procedimiento 
correspondiente y se cumplió 
con las exigencias del Tratado 
de Extradición que existe entre 
ambos países.
En febrero de 2011, un juez 
estadounidense determinó 
conceder la extradición de Zhenli 
Ye Gon a México.
A partir de ese momento, 

el reclamado y su defensa, 
interpusieron una serie de recursos, 
todos previstos en la legislación 
estadounidense para detener su 
entrega en extradición.
El subprocurador explicó que 
gracias a la estrecha colaboración y 
coordinación entre los funcionarios 
del Departamento de Justicia 
de los Estados Unidos y de la 
Subprocuraduría Jurídica y de 
Asuntos Internacionales de la 
PGR, se logró refutar todos los 
argumentos expresados por el 
reclamado y su defensa, hasta 
que finalmente al agotar todos 
los recursos posibles, se logró 
su extradición a este país.
En este operativo, agentes del 
Servicio de Alguaciles de los 
Estados Unidos entregaron al 

Trump, frente a la derrota 
anunciada, cuestiona el sistema
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debate programado entre ambos 
candidatos este miércoles es 
posiblemente la última oportunidad 
de Trump de intentar revertir el 
desplome de su campaña a tres 
semanas de la elección.
Pero cada vez menos importa ya 
el contenido de las propuestas 
políticas de cada candidato, o 
sus plataformas; esta elección 
ha bajado al peor nivel de calidad 
en la memoria de este país. 
Por ejemplo, lo más reciente: 
Trump acusó a Clinton de estar 
drogada y sugirió que deberían 
de implementarse medidas anti-
doping para los candidatos antes 
del próximo debate.
Ante la implosión de su campaña 
a lo largo de las últimas tres 
semanas (cuando antes del primer 
debate seguían empatando en 
las encuestas) Trump ha emitido 
el mensaje de que un “ganador” 
como él solo puede perder si 
hay trampa.
Por lo tanto, ha reiterado cada 
vez más que “hay un fraude de 
gran escala ocurriendo en y antes 
del día de las elecciones”. El 
lunes declaró que los muertos y 
los inmigrantes indocumentados 
han votado en elecciones previas 
(por eso ganó Obama), y que lo 
harán de nuevo en noviembre, 
todos en su contra.
Hay indicaciones de que este 
mensaje está funcionando a 
cierto grado: en un sondeo de 
Politico/Morning Consult, 41 por 
ciento de los votantes (un 73 por 
ciento de los republicanos) cree 
que le podrían “robar” la elección 
a Trump.
Trump no está del todo equivocado 

generalmente hablando, aunque 
sí en lo particular. Aunque es casi 
inexistente el incidente de fraude 
ante las urnas, sobre todo a través 
de falsa identidad de votantes, 
hay otro tipo de manipulación 
electoral. El sistema electoral 
estadunidense no cuenta todos 
los votos, ni puede garantizar 
que cada voto cuenta. Más aún, 
políticos han impulsado varias 
medias diseñadas para suprimir 
el voto, particularmente para 
votantes afroestadunidenses, 
latinos o los pobres en general 
durante décadas.
Vale recordar elecciones tan 
recientes como la de 2000 que 
fue definida por la Suprema Corte 
después de resultados en Florida 
donde el demócrata Al Gore perdió 
contra George W. Bush por 537 
votos, y donde a nivel nacional 
Gore ganó el voto popular pero 
Bush el colegio electoral. Cuatro 
años más tarde, disputas sobre 
la participación suprimida de 
algunos sectores más sobre el 
conteo controvertido del voto en 
Ohio fueron en los hechos un tipo 
de fraude.
Pero Trump está jugando con fuego. 
Algunos analistas y políticos se 
preocupan porque con este tipo de 
retórica sobre el fraude, el magnate 
está nutriendo una ala extremista 
que ya habla abiertamente de 
“golpes de estado”, una “revolución” 
y lucha armada si gana Clinton a 
través del supuesto “fraude” contra 
Trump. Agrupaciones del llamado 
movimiento “patriota” (incluye toda 
una gama de grupos de odio, 
supremacía blanca, neonazis, 
antimigrantes y más) han indicado 

que se “están preparando” para 
defenderse ante el “complot” de 
Clinton y los grandes intereses 
que representa.
Ese “complot” sigue creciendo, 
y ahora incluye a Clinton, sus 
grandes donantes, casi todos los 
medios, Carlos Slim, y ahora el 
añejo programa de comedia de 
televisión Saturday Night Live, 
después de un segmento en que 
se burlaban de él.
Mientras tanto, del lado demócrata, 
los miles de correos electrónicos 
hackeados de la cuenta del 
jefe de la campaña de Clinton, 
John Podesta, que Wikileaks 
ha difundido en los últimos días 
confirman las críticas de Bernie 
Sanders y otros de que Clinton 
mantenía una relación muy cercana 
y amistosa con algunos de los más 
altos ejecutivos de Wall Street, 
junto con una serie de debates 
internos entre asesores sobre la 
mejor manera de manipular la 
percepción pública de la candidata, 
entre otras cosas.
Pero hasta el momento, no se 
ha encontrado una “bomba” que 
pueda descarrilar a su campaña 
y por ahora, solo confirman la 
percepción de Clinton como una 
política del establishment con todo 
lo más negativo que eso implica 
en la opinión pública actual.
Millones verán el último debate no 
para enterarse de las propuestas 
de cada candidato, sino por morbo. 
Es casi como noche de lucha libre, 
a ver quién aplica la mejor llave, 
o hace trampa, pero nadie está 
apostando la máscara. Al final, 
todos analizarán el espectáculo 
para debatir quién ganó.

reclamado en custodia de los 
elementos de la Agencia de 
Investigación Criminal, adscritos a 
Interpol México, así como al personal 
de la Subprocuraduría Jurídica y 
de Asuntos Internacionales, unidad 
encargada del procedimiento de 
extradición.
Después de realizar las diligencias 

necesarias y habiendo firmado 
el acta entrega-recepción en 
Extradición de este fugitivo, será 
puesto a disposición del Juez que 
lo reclama, en el Centro Federal 
de Readaptación Social número 
uno Altiplano, como se mandata en 
la orden de Aprehensión, informó 
el subprocurador.
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Oaxaca entre los 10 estados más violentos del país
Oaxaca dejó de ser uno de los 
estados más seguros. Durante 
el sexenio de Gabino Cué se 
han cometido tres mil 612 
asesinatos de alto impacto, 
lo que significa que en la 
entidad se cometen casi dos 
homicidios dolosos diarios, 
confirmó el Fiscal General 
Joaquín Carrillo Ruiz.
Sin embargo, en 2015 y lo 
que va del 2016 los índices 
de homicidios dolosos se 
dispararon al contabilizar mil 
382 asesinatos, principalmente 
en las regiones del Istmo de 
Tehuantepec, la Cuenca del 
Papaloapan y la Costa.
De acuerdo con cifras 
oficiales, en el primer año 
del gobierno aliancista PAN-
PRD-Convergencia, es decir 
2011, se contabilizaron 641 
asesinatos y en el 2012 
descendió la cifra a 412.
Pero a partir de 2013 la cifra 
ha ido en ascenso toda vez 
que en el 2013 se cometieron 
537 asesinatos; en el 2014 
subió a 640; en 2015 se 

elevó a 759 y de enero a 
septiembre de 2016 se han 
registrado 623 homicidios 
dolosos muchos de ellos 
relacionados con delitos de 
alto impacto.
En suma se han cometido 
tres 612 asesinatos, es decir 
1.72 diarios, 3.44 cada dos 
días o cinco ejecutados cada 
tres días, situación que ha 
colocado a la entidad entre 
los 10 estados de mayor 
violencia.
Ante la creciente violencia los 
gobiernos federal y estatal 
decidieron establecer Bases 
de Operaciones Mixtas en 
las regiones de la Costa y la 
Cuenca del Papaloapan, así 
como operativos de seguridad 
en el Istmo de Tehuantepec.
Las Bases de Operaciones 
Mixtas están conformadas por 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional y los operativos por 
Secretaría de Marina-Armada 
de México y la Policía Federal, 
sin embargo, los asesinatos 
no han cesado.

Apenas a inicio de este mes, 
la Base de Operaciones 
Mixtas en Tuxtepec aseguró 
un arsenal de armas en una 
bodega luego de suscitarse 
una balacera frente a la 
escuela secundaria federal 
“José Vasconcelos” de esa 
región de la Cuenca del 
Papaloapan.
La Base de Operaciones Mixtas 
de Tuxtepec dependiente de 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional, dio a conocer 
que en coordinación con 
la Procuraduría General 
de la República, la Fiscalía 
General del Estado y la 
Secretaría de Seguridad 
Pública, aseguraron 8 fusiles 
AK-47, 1 fusil Galil 7.62, 2 
Subametralladoras Calibre 
9milímetros, 8 granadas de 
fusil M-3 y una pistola Calibre 
45milímetros.
Además de 11 cargadores 
metálicos para AK-47, 3 
cargadores de fusil AR-15, 
1 cargador de plástico para 
AK-47, 1 cargador de disco 
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para AK-47, 1 cargador de 
plástico para Calibre 38 súper, 
1 cargador de plástico para 
Calibre 9mm, 1 cargador de 
plástico para Calibre 45mm, 
2 culatas de madera para 
AK-47, 1 culata plegable 
de plástico para AK-47 y 1 
guardamano de aditamento 
lanza granada.
Así como 374 cartuchos 

Calibre 308, 207 cartuchos 
Calibre 22, 32 cartuchos 
para escopeta Calibre 12, 
12 cartuchos para escopeta 
Calibre 410, 4 cartuchos 
Calibre 40mm, 4 cartuchos 
Cal. 7.62mm, 2 cartuchos 
Cal. 9mm, 2 cartuchos 
para escopeta Cal. 16 y un 
chaleco táctico con dos placas 
metálicas.

Sentencian a "brujo" por 
violación de 2 mujeres en Yucatán
problemas en su casa porque 
siempre les faltaba el dinero, 
discutían con sus padres 
y otros familiares porque, 
supuestamente, existía algo 
mal en su casa y “había mala 
vibra”. Para solucionar sus 
males, las hermanas recurrían 
a brujos, pero nada les salía 
bien.
Entonces, una persona les 
recomendó al “brujo” José 
Joel. El sujeto llegó a casa 
de las afectadas y habló 
con sus padres. Después de 
hacer un “análisis”, determinó 
que habría que hacerles una 
limpia, para sacar los malos 
espíritus que se habían 
posesionado de ellas.
Al día siguiente regresó y 
les dijo que “tendría que 
trabajarlas a solas” y primero 
llevó a la adolescente a 
un cuarto, “porque tenía 

algo malo adentro que se 
alimentaba de ella”. El tipo 
le pidió que se acostara en 
el piso “y se pusiera suave”, 
para luego untarle un polvo 
blanco con un olor raro y sacó 
de una botella de plástico un 
aceite negro.
Le explicó que tendría que 
ponerle el polvo “ahí abajo” 
(vagina) “porque todo lo 
malo lo tienes en el vientre”, 
exigiéndole que se quitara 
su ropa interior.
La joven, avergonzada, 
accedió y permitió que el 
ahora procesado, con un 
pedazo de papel higiénico, le 
pusiera la sustancia extraña 
y procedió a abusar de ella. 
Le pretextó que todo era “por 
su bien”.
C u a n d o  l a  e n t o n c e s 
adolescente reaccionó, El 
Brujo le dijo que ya le había 

expulsado el “demonio” del 
cuerpo que la hacía ser 
lesbiana. Al poco rato se metió 
al cuarto su hermana mayor 
y repitió el procedimiento 
con aquélla, porque también 
tiene predilección por la gente 
de su mismo sexo, aunque 
estuviera casada.
Le argumentó que su hermana 
menor había llevado el mal 
(lesbianismo) a su familia y 
a ella se le había pegado, 
porque todas las noches un 
demonio le hacía el sexo y 
él, mediante una eyaculación, 
podría curarla y hacer que 
el ser maligno saliera de su 
cuerpo mediante un orgasmo.
La mujer se dio cuenta de 
todo, salió del cuarto y dio 
parte a sus familiares de lo 
que ahí había acontecido. El 
Brujo fue detenido y ahora 
sentenciado.

Mérida, Yuc. Un supuesto 
brujo recibió, por primera 
ocasión en Yucatán, ejemplar 
sentencia de 22 años de 
prisión por violar a dos 
hermanas, a quienes les 
realizó una “limpia” con el 
pretexto de expulsarles el 
“demonio” que las hace ser 
lesbianas.
La juez primero penal, 
Rubí González Alpuche, 
encontró este día penalmente 
responsable del  del i to 
de violación a José Joel 
Velázquez Ramírez El 
Brujo, que le imputaron una 
enfermera, entonces de 34 
años de edad y casada, y su 
hermana, de 17 y estudiante, 
en 2014, cuando sucedieron 
los hechos.
El Brujo también deberá pagar 

una multa de 500 salarios 
mínimos, equivalente a 31 
mil 883 pesos, o cumplir 
250 jornadas de trabajo en 
beneficio de la comunidad. La 
sentencia empezará a contar 
a partir del 25 de mayo de 
2014, fecha en la cual fue 
detenido.
Además, por concepto de 
reparación moral del daño 
ocasionado tendrá que pagar 
20 mil pesos a cada una de 
las víctimas. La juez también 
le negó los beneficios de 
sustitución de sanciones.

La historia
Unos 10 años antes de los 
hechos, ocurridos en mayo 
de 2014, estas mujeres, 
vecinas del fraccionamiento 
Zacil Ha (al poniente de 
Mérida), empezaron a tener 
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Exitosa jornada 
oftalmológica promovida 

por Manuel Cota, la Güera 
Valdivia pedirá otra

PRI de mal en peor nombran a ex perredista, dirigente del tricolor en el municipio

Por José María 
Castañeda

Todo un éxito resultó la jornada 
oftalmológica, promovida por 
la Confederación Nacional 
Campesina a instancias del 
senador y líder nacional de 
los campesinos Manuel Cota 
Jiménez, luego de que la 
capacidad de atención de 
examen de la vista y lentes 
adaptados completamente 
gratuitos contemplaba a 500 
personas pero que dada la 
afluencia se incrementó a 
600 y continuaban llegando 
más y más personas al lugar.
Entrevistada una de las 
promotoras Rosario la Güera 
Valdivia, esta mencionó que 
“mira nosotros teníamos un 

padrón de citas de las 10 a 
las 5 de la tarde se recorrió 
hasta las seis de la tarde 
únicamente se iban a entregar 
500 fichas, porque este ha 
sido el número de fichas que 
han entregado a donde quiera 
que ha acudido la jornada 
optometrista y es más, en 
algunas comunidades no se 
ha completado el número de 
pacientes, y nosotros aquí 
nos extendimos a las 600 
fichas y aun así han sido 
insuficientes, considero que 
va a ser necesario pedirle 
al senador, que nos apoye 
con otra jornada para poder 
atender a toda esta gente, 
que se quedó sin atención. 
Rosario este tipo de jornadas 

médicas son muy buenas para 
la gente ya que se manejó 
que serían exámenes de la 
vista y lentes completamente 
gratis, “Totalmente dijo la 
entrevistada, la gente no 
pagará un solo cinco pero nada 
más debo de aclarar que esta 
jornada es para las personas 
que tengan la vista cansada 
de 40 años en adelante, quizá 
más adelante se pueda hacer 
otro tipo de exámenes pero 
ahorita en este momento es 
que hay gente que no tiene 
lentes, que mal alcanzan a 
ver el domicilio donde viven 
los recibos de la luz, por eso 
es muy importante esto y 
mira yo estoy muy contenta 
porque la gente respondió y 

afortunadamente Manuel 
tiene una carrera política 
increíble impresionante y es 
una persona que se ha sabido 
mover en las altas esferas y 
que tiene las conexiones que 
requiere el estado, y que sabe 
lo que necesita el estado, es 
un hombre que ha sido nayarita 
al cien por ciento y que eso 
nos va a ayudar bastante 
y como él dice, no un año 
pero 4 van a ser suficientes 
para que se siembre ese 
semillero de oportunidades 
que requiere Nayarit, concluyó 
la ex alcaldesa Santiaguense 
Rosario la Güera Valdivia.

respondió muy bien.
Güera, la vez pasada que 
entreviste al senador Manuel 
Cota, le pregunté si no se sentía 
defraudado porque el gobierno 
del 2017 al 2020 será de tan 
solo 4 años, y me contestó 
que a él le bastaba solo uno, 
un año para gobernar Nayarit, 
cuál es tu opinión al respecto. 
“Es que in discutiblemente la 
gran mayoría de los políticos, 
que llegan a ciertos puestos 
son personas que no tienen 
idea, no tienen las conexiones 
suficientes con todo el órgano 
federal para saber a lo que 
van y como hacer las cosas”, 
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Por José María Castañeda
Lamenta profundamente el líder 
del sindicato de bares y cantinas 
adherido a la CTM Manuel Ramos 
Delgado, la fracturación entre la 
militancia del Partido Revolucionario 

Institucional que está realizando la 
senadora Margarita Flores, apoyada 
en su cargo de Secretaria General 
del PRI Estatal.
Yo como militante del partido desde 
hace más de 40 años, considero 

que le debo mucho 
al PRI, ya que me 
hizo regidor,  s in 
embargo debo de 
agregar que en el 
partido todos hemos 
trabajado cuando 
este instituto nombra 
a quienes serán los 
candidatos a los 
diversos puestos 
de elección popular, 
sin embargo en los 
últimos seis años ha 
habido personajes, 
como la senadora 

Margarita Flores, quien sin respeto 
alguno a la militancia nombran 
dirigentes sin arraigo alguno y que 
incluso han militado en partidos 
opositores al  nuestro como fue 
el caso del licenciado Gerardo 
Ramírez Mojarro, y como si lo 
anterior no fuera suficiente Margarita 
acaba de nombrar junto con 17 
cabrones, dirigente municipal del 
PRI a un personaje cuyas raíces 
se formaron dentro del Partido 
de la Revolución Democrática, 
donde incluso al parecer sin que 
me conste fue dirigente de los 
jóvenes revolucionarios en aquel 
proceso del 99.
En el PRI hay personas que han 
dejado toda su vida en la militancia 
colaborando  en las campañas 
políticas desde pegar trípticos en los 
postes, hasta a andar acomodando 

sillas en los mítines, y que sin 
embargo jamás han sido tomados 
en cuenta para cuando menos una 
chamba de “cuico”  sin embargo hay 
otras personas que con un año de 
militancia o porque sencillamente 
anduvo de arrastrado con personas 
de peso político hoy son regidores, 
diputados y hasta síndicos. Por 
eso le voy a recomendar a nuestro 
dirigente de la central obrera Ramiro 
Santana Flores, el Paquillas, que 
no se ensucie los zapatos  y que 
tampoco invierta en campañas 
políticas,  que vaya y se le arrastre 
a quienes ostenten el poder como 
lo han hecho otros incluyendo al  
nuevo líder del PRI antes dirigente 
de los jóvenes revolucionarios 
del PRD en el 99 y san se acabó, 
explicó Manuel Ramos, a los medios 
electrónicos y escritos.


